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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, местами мокрый снег,
гололед, на дорогах гололедица; ветер восточный порывистый,
температура 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

4 декабря4 декабря4 декабря4 декабря4 декабря по области – облачно, временами осадки, ночью
местами сильные, преимущественно в виде мокрого снега, ме�
стами гололед, на дорогах гололедица; ветер юго�восточный
умеренный, температура ночью минус 1	6,минус 1	6,минус 1	6,минус 1	6,минус 1	6, при прояснениях дододододо
минус 11.минус 11.минус 11.минус 11.минус 11. днем минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.

5 декабря5 декабря5 декабря5 декабря5 декабря по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер юго�восточный умеренный, темпе�
ратура ночью минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7, при прояснениях до минус 13, до минус 13, до минус 13, до минус 13, до минус 13, днем 00000
– минус 5.– минус 5.– минус 5.– минус 5.– минус 5.

Цены на проезд
готовы к росту

АВТОТРАНСПОРТ

Затраты пассажирских автопредприятий
на горючее достигли критического уровня

и превышают треть расходов

Бензиновый кризис весны+лета не
оказал существенного влияния на
качество обслуживания пассажиров
автобусов. Рыночная конкуренция
заставила транспортников искать
иные возможные пути сокращения
издержек. Однако, всё имеет предел.

 Подводя итоги работы пассажирского
автотранспорта за истекшие девять меся�
цев, вице�губернатор Вячеслав Клейменов
отметил, что за прошедший период года в
районах Воронежской области открыто де�
сять новых автобусных маршрутов. Приоб�
ретено 26 автобусов на сумму 31 миллион
600 тысяч рублей, в том числе десять авто�
бусов для междугородных перевозок (с мяг�
кими откидными сидениями). Общие дохо�
ды от оплаты проезда на всех видах пере�
возок по сравнению с аналогичным про�
шлогодним периодом возросли на 20 про�
центов и составили 209 миллионов 100 ты�
сяч рублей. Почти столько же перечислено
из областного и федерального бюджетов на
оплату проезда льготников.

Льготных пассажиров в перевозке про�
декларировано почти в два раза меньше,
чем в предыдущие годы, да и количество их
с 67 категорий уменьшилось до 17. На засе�
дании комиссии по улучшению транспортно�
го обслуживания населения, когда речь заш�
ла о льготном проезде, не зная реальной дей�
ствительности, можно было подумать, что

водитель с распростертыми объятиями
встречает входящего с удостоверением чело�
века. Но сложную ситуацию, особенно на го�
родских маршрутах в Воронеже, знают все.
В автобусах и маршрутных такси, продолжа�
ющих работать по принципу «черной кассы»
(без выдачи проездных документов), практи�
чески невозможно отследить количество пе�
ревезенных пассажиров, и в частности, «пас�
сажиропоток» льготников.

На заседании комиссии было сказано,
что в ближайшее время все�таки произой�
дет увеличение тарифов на пригородных и
междугородных рейсах. Как поясняют транс�
портники, этот шаг во многом мотивирован
необходимостью компенсации в связи с ро�
стом цен на горюче�смазочные материалы,

которые продолжают дорожать. Затраты на
топливо уже составляют более трети расхо�
дов автотранспортных предприятий. Пере�
ход на голубое топливо призван сократить
расходы, а также улучшить экологическую
ситуацию в Воронеже и области. По област�
ной целевой программе по переводу пасса�
жирского автотранспорта на газомоторное
топливо уже переведено 194 автобуса. Пла�
нируется, что через пять лет на сжатом при�
родном газе будут работать более 600 еди�
ниц автотранспортных средств. За это вре�
мя на территории области должна появить�
ся разветвленная сеть автомобильных газо�
наполнительных компрессорных станций.

Галина РОХМИН.

Съезд пройдет по�новому

Теперь решено уйти от пре�
жней схемы, когда все делега�
ты на общем собрании в тече�
ние нескольких часов выслуши�
вали жалобы делегатов и длин�
нющие приветствия гостей.
Ныне в Воронежском городском
Дворце детей и молодежи учас�
тники форума сначала соберут�

Оргкомитет решил оградить участников форума
предпринимателей от лавины жалоб и критики

«Мы намерены отойти от прежней формы проведения
областных форумов предпринимателей», – заявил
Сергей Наумов, председатель Воронежского Союза
предпринимателей «ОПОРА» на встрече с журналистами
в предверии намеченного на 7 декабря V съезда
предпринимателей Воронежской области. На участие в
нем заявлено 720 человек, в числе которых делегаты и
многочисленные гости – депутаты всех уровней, чинов+
ники федеральных и областных ведомств, представите+
ли банков, местных властей и предпринимательских
объединений пяти областей Черноземья.

ся на получасовое пленарное
заседание, а затем перейдут на
работу по трем секциям. Все
секции возглавят депутаты об�
ластной Думы: по преодолению
административных барьеров –
Илья Ерихонов, финансы и кре�
дит – Евгений Китаев, законо�
дательство и малый бизнес –

Сергей Жуков. Решения секций
войдут в общую резолюцию
съезда, которая будет принята
на итоговом заседании.

Оргкомитет съезда, работав�
ший более четырех месяцев,
четко выполнил заявленную ус�
тановку на норму представи�
тельства на съезде – пропорци�
онально, в зависимости от коли�
чества зарегистрированных
предпринимателей. Поэтому Бо�
рисоглебский, Лискинский и
Россошанский районы имеют до
25 делегатов, а Грибановский,
Поворинский � лишь 3�5. На фо�
руме будут подведены итоги кон�
курса на лучшего предпринима�
теля года. Сергей Наумов заме�
тил, что заявочная кампания не

по всем 17 номинациям прохо�
дила одинаково активно – по�
одним было подано 40�60 зая�
вок, по другим – лишь 5�10.

– Сейчас надо создать такую
политику в отношении предпри�
нимательства, чтобы малый биз�
нес активно шагнул хотя бы в
райцентры, – говорит замести�
тель главы администрации Воро�
нежской области Владимир Ко�
бяшев. – Нельзя все концентри�
ровать только в крупных горо�
дах. Ведь предпринимательство
– это прежде всего налогообла�
гаемая база для местного само�
управления и решение проблем
занятости населения.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Не оклады,
а «липа»

Последующее разбиратель�
ство «Коммуны» подтвердило
предположение. В мэрии нам
сообщили о том, что «на очеред�
ной планерке досадное недора�
зумение будет устранено». Одна�
ко на планерке обошли молча�
нием вопрос, который неделю
назад был обо�
значен как «жи�
вотрепещущий»,
поскольку в обще�
стве должна быть
социальная спра�
ведливость». В
числе «нереабили�
тированных» в гла�
зах общественно�
сти – заведующая
детсадом №36 Ле�
вобережного рай�
она Анна Левчен�
ко. По всему выхо�
дило, что у нее, 35 лет отработав�
шей в нищей бюджетной сфере
и сроду не видавшей больших
денег, среднемесячная зарплата
составляет 36 тысяч рублей.
Скрупулезный подсчет всех дохо�
дов за 11 месяцев текущего года
показал: средний заработок рав�
няется 7350 рублям. Тут не зарп�
лата гигантская, а разница меж�
ду нею и чиновничьим вымыс�
лом! В такой же ситуации оказа�
лась коллега А.Левченко – заве�
дующая детсадом №54 того же
Левобережного района Ольга
Панина.

Анна Левченко, расстроивша�
яся до сердечного приступа, счи�
тает, что почетные работники об�
щего образования России, спе�
циалисты высшей квалификации
не заслуживают того, чтобы их

ПРОДОЛЖЕНИЕ  ТЕМЫ
24 ноября «Коммуна» опубликовала материал «Пиратские»
объекты и «пиратские» оклады». В нем речь шла о том, что
мэр Воронежа Борис Скрынников резко критиковал на
планерке в городской администрации руководителей
муниципальных предприятий, якобы имеющих гигантские
зарплаты. Уже тогда редакция усомнилась в том, что
руководители+бюджетники имеют заработок, исчисляемый
десятками тысяч рублей, и выразила намерение вникнуть
в ситуацию.

критиковали с высокой трибуны
на основании ошибочных дан�
ных, предоставленных мэру недо�
статочно ответственными подчи�
ненными. Народ очень болезнен�
но реагирует на социальную не�
справедливость, а непроверен�
ные данные фактически настра�

ивают бедные
слои населения
против руководи�
телей�бюджетни�
ков.

Чтобы выска�
заться хотя бы так,
надо иметь опре�
деленное муже�
ство, ведь бюд�
жетники зависят
от городской влас�
ти. Крайне возму�
щавшийся пона�
чалу директор

МУП «Комбинат специального об�
служивания» Алексей Катцын, чья
среднемесячная зарплата была
завышена почти в три раза, ска�
зал потом корреспонденту «Ком�
муны»: «Борис Михайлович и так
переживает и сожалеет о случив�
шемся. А не ошибается только тот,
кто ничего не делает».

Но ошибки ведь надо исправ�
лять, особенно когда речь идет о
моральном ущербе, наносимом
людям. Тем более, что сам же мэр
в предвыборную пору ратовал за
объективные подходы при реше�
нии всех волнующих горожан
проблем, в том числе соци�
альных. По�видимому, это долж�
но распространиться и на пла�
нерки. Или «имидж – все, а сред�
ства – ничто»?

Николай СТАРЫХ.

Как и предполагала
«Коммуна»,

озвученные мэром
Скрынниковым

огромные оклады
некоторых

руководителей
бюджетной сферы
оказались сильно

преувеличенными.

Завод для… свалки
В Воронеже построят первый в России и крупнейший в Европе мусоросортировочный комплекс

На территории полигона
ТБО к концу будущего года бу�
дет построен мусоросортиро�
вочный комплекс – обещают
московские инвесторы ЗАО
«Центрэнергохолдинг�ТБО». Га�
рантом выступает Федераль�
ный центр благоустройства и
обращения с отходами Феде�
рального агентства по строи�
тельству и жилищно�комму�
нальному хозяйству.

«Центрэнергохолдинг�ТБО»
уже построил не один мусоро�
сортировочный завод. Воро�
нежский обещает быть в три
раза мощнее функционирую�
щего Белгородского завода, и
будет отличаться уникальным
в России комплексным подхо�
дом управления отходами: от
сбора, транспортировки, сор�

Действующий полигон твердых бытовых отходов, что на
границе Воронежа и Семилукского района, уже давно
изжил себя по экологическим, санитарным нормам. Но за
неимением альтернативной свалки караваны машин
продолжают бесперебойно пополнять эту сорокагектарную
площадь отходами бурной человеческой жизнедеятельнос+
ти. Экологи вот уже пять лет бьют тревогу. И вот вроде бы
забрезжил свет в этой темной мусорной истории.

тировки до переработки и ути�
лизации.

В связи с этим на совещании
у губернатора Владимира Кула�
кова было подписано трехсто�
роннее соглашение о сотрудни�
честве между администрацией
Воронежской области, админи�
страцией городского округа го�
род Воронеж и ЗАО «Воронеж�
ТБО». В воронежский мусор бу�
дет вложено порядка 30 милли�
онов долларов, откроется бо�
лее 300 рабочих мест. Быто�
вые отходы в первую очередь
областного центра, а также
близлежащих поселений в ра�
диусе 40�60 километров, най�
дут свое пристанище на новом
полигоне уже в июле. После
запуска завода около 80 про�
центов мусора на выходе будет

превращаться в картон, бума�
гу, рубероид, бетон и другие не
менее полезные материалы. В
проекте прорабатывается
строительство мусоросжигаю�
щего завода, который позво�
лит получать из мусора тепло
и электроэнергию, как это де�
лается в некоторых зарубеж�
ных странах.

Но не стоит забегать дале�
ко вперед. Пока, как водится,
перед началом всякого дела
батюшка отслужил молебен. В
мирской традиции вместо пе�
ререзания алой ленточки на
старом полигоне ковшами ре�
зали грунт бульдозеры, прочи�
щая дорогу к новому полигону
и производственному комп�
лексу. В общем, старт земля�
ным работам дан.

Правда, мусорные бомжи,
давно устроившиеся на поли�
гоне, пока ничего не подозре�
вают об этих грандиозных пла�
нах и надвигающейся пере�
стройке облюбованной ими
территории.

Галина РОХМИН.

Как сообщили в пресс�
службе Управления, преступ�
ника по прозвищу Халва, тад�
жика по национальности, «пас�
ли» на протяжении двух после�
дних лет. Оперативники вычис�
лили постоянный канал дос�
тавки наркотиков в столицу �
путем транспортировки в рей�
совых автобусах Воронеж�
Москва. Героин помещался в
коробку шоколадных конфет, а
она передавалась ничего не
подозревавшим водителям

Халву задержали
с «шоколадом»

Один из лидеров
преступной
группировки,
поставлявший
героин из Сред+
ней Азии в
Воронежскую
область и Москву,
задержан воро+
нежским Управле+
нием Госнарко+
контроля.

рейсовых автобусов. За услу�
гу преступник вручал им сто
рублей.

В один из осенних дней,
при передаче водителю оче�
редной посылки, наркодель�
ца и задержали с поличным.
Теперь Халве грозит лишение
свободы на срок до 20 лет по
статье «Незаконная пересыл�
ка наркосредств в особо
крупном размере» и штраф до
миллиона рублей.

Сергей КРОЙЧИК.

Не верь
глазам
своим.

Не верь
глазам
своим.

Новый быт деревни
Сельские жители вместо погребов ныне предпочитают
холодильники и морозильники. Данные исследований,
проведенных специалистами службы госстатистики по Во�
ронежской области, напрочь опровергли мнение о патри�
архальном быте села. Так, на 100 домохозяйств в среднем
приходится 99 агрегатов холодильного оборудования, 95
стиральных машин, 90 цветных телевизоров, 58 пылесо�
сов. Более того, селяне перегнали горожан по количеству
велосипедов и мотоциклов, черно�белых телевизоров и вя�
зальных машин.

Молебен о заступничестве
Свой вклад в профилактику птичьего гриппа внесли
бутурлиновские священники. Они отслужили молебны в
каждой из четырех сторон города, прося  заступничества у
священномученика Власия – покровителя скота и птицы.
Кроме того, подобный молебен был совершен на местном
птицеводческом предприятии. Там же были окроплены свя�
той водой производственные помещения.

15�летняя репутация
Вчера в Большом зале Воронежского Дома актера про�
шел торжественный вечер, посвященный 15�летию
«Воронежского курьера». Первый номер газеты вышел 2
сентября 1990 года – еще был жив Советский Союз, еще
шла горбачевская перестройка. Сотрудники нового изда�
ния сразу же объявили себя независимыми ни от КПСС, ни
от каких�либо других партий, фракций и просто полити�
ческих организаций. И одновременно отказались быть
плюралистической газетой, в которой можно было бы пуб�
ликовать разные взгляды, идеи, суждения. Сегодня «ВК» �
газета областной власти, издающаяся при её финансовой
поддержке.

Национальный фестиваль
Оргкомитет по проведению ежегодного фестиваля сло�
бодской украинской культуры воронежского края за�
вершает прием заявок на участие от творческих кол�
лективов и исполнителей. Это сегодня единственный
форум культуры второй по численности этнической груп�
пы населения региона. Фестиваль пройдет 24 декабря в
Россоши. Его организаторами выступают газета «Россошь»,
ряд депутатов райсовета и предприниматели.

Операция «Контрафакт»
В результате недельной оперативно�профилактической
операции «Контрафакт», завершившейся в Воронежс�
кой области, из незаконного оборота изъята контра�
фактная продукция на сумму 3,6 миллиона рублей �
сообщает пресс�служба областного ГУВД. В Воронеже и
области проверено около 500 торговых объектов. Составле�
но около 200 протоколов об административных правонару�
шениях и возбуждено 11 уголовных дел. Возможно, уголов�
ных дел в конечном итоге будет значительно больше:  еще
12 материалов ждут завершения исследования изъятой
продукции.

Разбой в Лисках
Не успела лискинская общественность «остыть» от со�
общения о бесследно пропавшей десятилетней учащей�
ся городской средней школы №1 Наташи Чигариной
(организованный буквально всеми силовыми и адми�
нистративными ведомствами поиск результата пока
не дал), как во дворе той же школы случилось новое ЧП.
На заменявшую заболевшего штатного кассира учительни�
цу напал неизвестный и лишил зарплаты  всех работников
школы � в общей сложности на сумму в 334 тысячи рублей.
Произошло это сразу после обеда 1�го декабря. Учитывая
чрезвычайный характер случившегося, районные власти
приняли решение выдать зарплату работникам школы из
резервных источников.

С 1 сентября можно
подписаться

на «Коммуну» не только
на 1�е полугодие
следующего года,

но и на весь 2006 год!

ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:
5116051160511605116051160 (для индивидуальных
подписчиков) – 235 руб. 62 коп.
5115651156511565115651156 (для постоянных
подписчиков) –
230 руб. 52 коп.
51214 51214 51214 51214 51214 (для юридических лиц)
– 307 руб. 62 коп.

ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:
Г5160Г5160Г5160Г5160Г5160 (для индивидуальных
подписчиков) –
460 руб. 39 коп.
Г5214 Г5214 Г5214 Г5214 Г5214 (для юридических лиц)
– 599 руб. 59 коп.

По уже сложившейся традиции
в конце подписной кампании
один из подписчиков получит
в подарок от «Коммуны»

цветной
телевизор
AKAI!

ПОДПИСКА
НА ГАЗЕТУ

на 2006 год!

ПОДАРИТЕ СЕБЕ И СВОИМ
БЛИЗКИМ ПОДПИСКУ

НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»!

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье
Беспорядок в рыболовстве

Министр сельс�
кого хозяйства
РФ Алексей Гор�
деев считает, что
недорогая рыба
на наших столах
появится тогда,
когда будет наве�
ден порядок в ры�
боловной отрас�
ли. Масштаб рыб�

ного браконьерства в России министр оценивает
как критический. «Это действительно серьезная
проблема как для экономики страны, так и для
экологии. Если говорить в цифрах, то это сопоста�
вимо с теми допустимыми уловами, которые раз�
решает наука и государство», � отметил Гордеев.
Положение рыболовной отрасли и ситуация с био�
ресурсами стали главным вопросом на заседании
Правительства РФ в четверг.

Не готовятся к войнам
В российском Генштабе не видят вероятного
противника в лице конкретного государства.
«Мы давно перестали готовиться к масштабным
ядерным и обычным войнам», � сказал начальник
Генерального штаба Вооруженных Сил России ге�
нерал�полковник Юрий Балуевский. По его сло�
вам, в России уделяется особое внимание подго�
товке подразделений к решению задач в локаль�
ных конфликтах. «Мы будем готовиться к защите
своей территории, но не будем готовиться к войне
на чужой территории», � сказал Балуевский. Он
сообщил также, что российские технологии по�

зволяют создать стратегическое ракетное вооруже�
ние, способное преодолеть существующие и перспек�
тивные системы противоракетной обороны мира.

Зона загрязнения
По оценкам китайс�
ких специалистов,
протяженность зоны
загрязнения на реке
Сунгари ежесуточно
увеличивается на
пять�десять кило�
метров. Об этом сооб�
щили в пресс�центре
Дальневосточного ре�

гионального центра МЧС. Учитывая эту тенденцию и
особенности русла реки Амур ниже впадения Сунга�
ри, протяженность зоны загрязнения при подходе к
Хабаровску может составлять около 200 километров,
а время прохождения этой зоны у Хабаровска соста�
вит четыре�пять суток. Получено разрешение китай�
ских властей на размещение на территории Китая на
левом берегу реки Сунгари группы российских специ�
алистов. Они будут отбирать анализы проб воды, ре�
зультаты которых будут передаваться по системе спут�
никовой связи в оперативный штаб в Хабаровске. «По
результатам проведенных работ, в настоящее время
угрозы населению на территории Хабаровского края
и Еврейской автономной области нет», � подчеркнули
в пресс�центре.

Новый формат
Президент Украины Виктор Ющенко призвал ли�
деров стран Балтии, Центральной Европы и Кав�
каза создать «новый формат сотрудничества, пер�

вый шаг которому закладывает Форум Сообщества
демократического выбора» (ФСДВ). «Цель нашей ини�
циативы не несет в себе противоборства с третьими
странами», � заявил Ющенко, открывая заседание
ФСДВ в пятницу в национальном Украинском доме в
центре Киева. Президент Украины добавил, что стра�
ны, «которые стремятся к демократическому выбору,
могут воспользоваться опытом ФСДВ». По его словам,
примером такой демократии является Украина. Как
отмечают организаторы Форума, в его заседании при�
нимают участие представители 23 стран.

«Русские торги» на «Сотбис»
«Русские торги» на «Сот�
бис» в Лондоне установи�
ли новый рекорд для аук�
ционов подобного рода,
собрав свыше 22 милли�
онов фунтов стерлингов.
Как сообщили в пресс�служ�
бе аукционного дома, 1 де�

кабря в штаб�квартире «Сотбис» на Нью�Бонд�стрит
состоялись торги предметами русского искусства, а
ранее, 29 ноября, в филиале «Олимпия» прошли про�
дажи икон и «второстепенных» картин. Итогом про�
даж 1 декабря стала выручка в размере 22 миллионов
243 тысяч 600 фунтов стерлингов (около 38,5 милли�
она долларов). Лотом, ушедшим с молотка за наивыс�
шую цену аукциона, стал «Натюрморт с цветами» ху�
дожника Ильи Машкова, одного из основателей дви�
жения авангардистов «Бубновый валет». Полотно было
продано за 2 миллиона 136 тысяч фунтов стерлингов,
что является наивысшей ценой, когда�либо запла�
ченной за картину российского художника на аукци�
оне русского искусства.

По материалам РИА «Новости».

Дорога к будущему заводу.
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Председатель Кантемиров-
ского районного Совета  вете-
ранов А.И. КА.И. КА.И. КА.И. КА.И. Кобылкинобылкинобылкинобылкинобылкин с горе-
чью пишет о том, что «отдель-
ные патриотические меропри-
ятия, проводимые в молодеж-
ной среде, с  трудом противо-
стоят валу безнравственности
и извращения истории, кото-
рый в изобилии льётся с теле-
экрана, со страниц молодеж-
ных газет и школьных учебни-
ков. Государство, к сожалению,
воспринимает это как долж-
ное». Тревога ветерана вполне
обоснованна. Воспитательная
работа – процесс кропотли-
вый. Кавалерийским наскоком
уважение к Отечеству привить
невозможно, и, честно сказать,
вызывают недоумение некото-
рые силовые акции государ-
ства. Например, по замене од-
ного всенародного праздника
другим.

 «Нынче день 7 ноября реши-
ли объявить рабочим, это, мол,
теперь не праздник, а праздно-
вать будем 4 ноября  День
объединения России. Этим са-
мым депутаты Госдумы показа-
ли свое незнание истории: этот
день даже ученые не признают.
Они  оскорбили и унизили мил-
лионы ветеранов, для которых
день 7 ноября был связан с луч-
шими воспоминаниями в жиз-
ни», - это строки из письма жи-
тельницы села Прогорелое
Петропавловского района
Веры Петровны ГВеры Петровны ГВеры Петровны ГВеры Петровны ГВеры Петровны Горбиной.орбиной.орбиной.орбиной.орбиной.

Из поселка Оредеж Луж-
ского района Ленинградской
области  пишут следопытыследопытыследопытыследопытыследопыты
школы-интерната. школы-интерната. школы-интерната. школы-интерната. школы-интерната. Они сооб-
щают о мужестве нашего зем-
ляка Петра Яковлевича Бонда-
ренко, который в июне 1943
года принял страшные мучения
в  пыточной камере лагеря
смерти, но остался непокорен-
ным. Ему удалось вырваться из
этой страшной тюрьмы и вер-
нуться домой, в родную Ольхо-
ватку. Вот следопыты и разыс-
кивают родных моряка-героя.
Быть может, кто-то из них от-
кликнется на зов юных патри-
отов?

Мы очень порадовались
письму 16-летней СветСветСветСветСветланыланыланыланыланы
Протопоповой. Протопоповой. Протопоповой. Протопоповой. Протопоповой. Она пишет, что
учится в Воронежском юриди-
ческом техникуме, а живет в
селе Петино Хохольского рай-
она. Света пишет, что не устаёт
восхищаться красотами род-
ной природы и красотой стиха
Сергея Есенина. Девушка и
сама пытается слагать стихот-
ворные строки.
Звезд туманные навесыЗвезд туманные навесыЗвезд туманные навесыЗвезд туманные навесыЗвезд туманные навесы
Над полями и лугами.Над полями и лугами.Над полями и лугами.Над полями и лугами.Над полями и лугами.
Спит река за перелеском,Спит река за перелеском,Спит река за перелеском,Спит река за перелеском,Спит река за перелеском,
Снег пружинит под ногами.Снег пружинит под ногами.Снег пружинит под ногами.Снег пружинит под ногами.Снег пружинит под ногами.
ТТТТТишина, и только слышно,ишина, и только слышно,ишина, и только слышно,ишина, и только слышно,ишина, и только слышно,
Как скрипит калитка где-то.Как скрипит калитка где-то.Как скрипит калитка где-то.Как скрипит калитка где-то.Как скрипит калитка где-то.
И качает веткой вишня,И качает веткой вишня,И качает веткой вишня,И качает веткой вишня,И качает веткой вишня,
Как давно прошедшим летом.Как давно прошедшим летом.Как давно прошедшим летом.Как давно прошедшим летом.Как давно прошедшим летом.

Есть в этих строках и настро-
ение автора, и чувство слова.
Конечно, о полной публикации
стихов, о чем просит Света, го-
ворить пока рано.

О Павловском госпитале ве-

И любовь,
и тревога
Есть  в  редакционной почте письма,
строки которых  проникнуты любовью
к родной земле и тревогой за её будущее

теранов войны «Коммуна» пи-
сала уже не однажды. В этой
почте ещё одно письмо. Житель
г. Лисок  Ф.Мелентьев Ф.Мелентьев Ф.Мелентьев Ф.Мелентьев Ф.Мелентьев попы-
тался  даже рифмованным тек-
стом  сказать добрые слова о
сотрудниках этого лечебного
учреждения: «В кабинет мы к
вам приходим – нервы расша-
тались, а уходим – все тревоги
позади остались. Вас за музы-
ку и слово от души благодарим.
Если снова к вам приедем, про-
цедуры повторим».

Читатели «Коммуны» бывают
довольны не всеми публикаци-
ями газеты. Это естественно:
сколько людей – столько мне-
ний. Стоит только приветство-
вать, когда высказываются
суждения, противоположные
тем, которые были опубликова-
ны. Как говорится – в споре
рождается истина.  В газете
даже рубрика есть «Позвольте
не согласиться». Желательно,
однако, чтобы противополож-
ное мнение высказывалось
аргументированно и коррект-
но. И, естественно, под пись-
мом надо разборчиво ставить
свою фамилию, потому что у
анонимных писем путь один –
в корзину.

Наша постоянная читатель-
ница Ольга Ивановна Степа-Ольга Ивановна Степа-Ольга Ивановна Степа-Ольга Ивановна Степа-Ольга Ивановна Степа-
нованованованованова (с.Коротояк Острогожско-
го района) сообщила о бед-
ственных условиях, в которых
она живет. По словам ветерана
труда,  глава администрации
района А.Е.Болдырев знает об
этом, но мер никаких не прини-
мает. Редакция газеты связа-
лась с Александром Егорови-
чем, и он пообещал, что
возьмет себе этот вопрос на
контроль и по возможности по-
старается  помочь сельчанке.

«Круг равнодушия» - так
озаглавил своё письмо воро-
нежец С.ТС.ТС.ТС.ТС.Т.Попов..Попов..Попов..Попов..Попов. Под окнами
дома № 28 по улице Переверт-
кина, где  он живет, два-три
раза в неделю полыхают кост-
ры. Работники рядом располо-
женного магазина  сжигают
деревянную тару. Сергей Тихо-
нович обращался  в комму-
нальную службу района, в по-
жарную  часть, МЧС, к главе
администрации района, в эко-
логическую службу города, к
депутату городской Думы. «Все
эти борцы за народное счастье
обещали помочь, но никто и
пальцем не шевельнул. Созда-
ется впечатление, что власть в
городе захватил торговый ка-
питал», -  делает вывод автор
письма.

Вывод не лишен оснований,
только мы бы ещё добавили,
что торговля поделила власть
со строительной мафией. В
каждой редакционной почте
писем на этот счет множество:
горожане возмущены строи-
тельным беспределом, но сде-
лать с ним ничего не могут.  Не
в силах остановить это безоб-
разие ни мэрия, ни прокурату-
ра, ни суд. В  такие вот нынче
времена мы живем.

Борис ВАУЛИН.

В 60 километрах от Воронежа раскинулось типичное российское
село (каких тысячи) – Семидесятное. Оно может послужить приме-
ром того, в каком положении находится наша деревня. Каких-то де-
сять лет назад Семидесятное Хохольского района, как и многие дру-
гие села, представляло собою вполне процветающий населенный
пункт: два колхоза, две школы (чем могли похвастаться далеко не
все соседи) и растущее, пусть и частично за счет приезжих, населе-
ние. Кстати, тот факт, что в село ехали жить люди, был вполне логич-
ным. Ведь после распада Cоветского Cоюза многие русские люди
были вынуждены вернуться в свою страну и зачастую имели воз-
можность жить лишь в деревне.

На сегодняшний день ситуация изменилась. Оба колхоза разва-
лились. На месте одного из них образовалось акционерное обще-
ство «Нива», в распоряжение которого перешли фактически все зем-
ли и имущество второго.  Множество людей остались без работы и
вынуждены искать счастья на стороне. Что касается образования,
то количество школ стало меньше вполовину. Более того, школу из
соседнего села Кочетовка собираются ликвидировать, а учеников и
персонал направить в ставшую теперь единственной Семидесятскую
среднюю. Что это, возвращение в прошлое, когда детям приходи-
лось проходить десятки километров в день, чтобы получать знания?
Разница лишь в том, что теперь их будут возить на автобусе, хотя, с
учетом российской действительности, и в этом нельзя быть уверен-
ным (автобусы имеют свойство ломаться, бензин для них – внезап-
но дорожать, а о дорогах и говорить не приходится). А может быть,
этот процесс и называется «глобализацией», и все так и должно
быть?

Население села стремительно уменьшается. Как уже было
сказано,  людям приходится искать работу. И в ее поисках они
вынуждены покидать место, где родились и выросли. Таким об-
разом, работоспособное население уезжает в город. Остаются
практически лишь старики, век которых уже недолог. Рождае-
мость снизилась фактически до нуля: в прошлом году в первый
класс пришли три человека (семь лет назад, к примеру, было 24
первоклассника).

Местная молодежь, которая в основном состоит из старшеклас-
сников, почти в полном составе проводит вечера в некотором подо-
бии развлекательного заведения – баре, откуда трезвыми не ухо-
дят. Больше вариантов проведения досуга не имеется.

При таком раскладе дел, если ничего не предпринять, деревня
обречена на деградацию и вымирание. Неужели исчезнет с карты
мое родное село Семидесятное?

Евгений КРЕТИНИН, студент ВГУ.

Где родились –
не пригодились

Кукушкины детиЭта цифра сегодня одна из
самых тревожных в стране,
живущей в условиях мира и
относительной стабильности, -
780 тысяч детей-сирот. Это
значительно больше, чем после
войны! А вот менее известная
цифра: только 9, 6% сирот живут
без родителей, а остальные - это
социальные сироты (уже и
термин появился), то есть дети, у
которых родители живы-здоро-
вы, но обрекли потомство на
болезни и вымирание (ежегодно
страна теряет до миллиона
детей). Просто абсурд какой-то:
сироты и бродяжки при живых
родителях…

Цветы на асфальте
Дети лежали прямо на асфальте, на-

против магазина с гордым названием
«Salamander», на центральной улице, в
центре города… Прохожие изредка
бросали им монетки в банку из-под
пива, но большинство брезгливо обхо-
дило мальчишек. Эта картинка столь
сильно разнилась с расхожей фразой
«Дети - цветы жизни», что я пошел ис-
кать милицию, дабы попытаться пере-
садить «цветы» в более благодатную
почву.

Но как только постовые приблизи-
лись к нищим, откуда-то вынырнула по-
мятая женщина: «Это мои дети»…

Милиционеры ретировались, заби-
рать детей, даже в том случае, если так
называемые родители обрекли их на
явную социальную, да и физическую ги-
бель,  не положено. Это «изъятие» требу-
ет многих юридических процедур, во
всяком случае, на асфальте оно не ре-
шается.

- 120-й Федеральный закон, - гово-
рит старший воспитатель Центра вре-
менного содержания для несовершен-
нолетних правонарушителей капитан
милиции Надежда Шаламова, - был
принят в 1999 году из гуманных (конеч-
но же) соображений, но на деле все
обернулось по-другому.

Она пояснила, где «собака зарыта».
Если раньше в Центр временного со-
держания могли забирать безнадзор-
ных и беспризорных детей, то сейчас в
них содержатся, как говорят милицио-
неры, только «административщики» и
дети, совершившие общественно-опас-
ные деяния, то есть преступления.

Огромное здание, обнесенное высо-
ким бетонным забором, с пущенной по-
верх колючей проволокой, с солидной
столовой, учебным классом и даже
спортивным залом с тренажерами,
практически пустует. В тот день, когда я
побывал в центре, в нем находилось
всего четыре ребенка.

Впрочем, истории малочисленных
обитателей заведения также подтвер-
ждают глобальный вывод: в печальной
судьбе детей виноваты родители. Капи-
тан Шаламова знакомит с личными де-
лами тех, кто находится в Центре. Ма-
зуренко Аркадий, 12 лет (Нижнедевиц-
кий район). Его простой и бесхитрост-
ный рассказ дает яркое представление

не только о собственной юной и забу-
бенной судьбе, но и о тех 780 тысячах
подобных ему ребят.

«Я проживаю с матерью, она не ра-
ботает. У меня есть сестра Оля - 8 лет,
брат Стас - 7 лет, брат Миша - 5 лет. У
меня также есть двое старших братьев
- Сергей и Саша. Они сидят в тюрьме.
Сережа - за убийство, Саша - за воров-
ство. Живем очень бедно, за счет дет-
ских пособий. Из вещей у меня все есть,
но их мне отдали соседи, самим купить
не на что».

Итог подобного безнадежного суще-
ствования известен - два старших бра-
та в тюрьме, а что ждет самого Аркадия,
предсказать несложно: он уже начал
свои «университеты», став обитателем
Центра для детей-правонарушителей.

Второй раз попал в Центр 13-летний
Саша Черепнин (Бобровский район).
Его мать также нигде не работает и, как
явствует из милицейских бумаг, «ведет
аморальный образ жизни, меняет со-
жителей». Из пояснений Саши: «Снача-
ла я сидел дома, никуда не ходил. В ав-
густе залез в здешний интернат, украл
замок и нож. Причины поступка объяс-
нить не могу».

Подобные истории можно приводить
десятками, они способны выбить слезу
у любого читателя. Но что же дальше?
Как быть с загубленной жизнью юных
рассказчиков? Что делать нам, сочув-
ствующим, а также тем, кто по роду служ-
бы должен изменить ситуацию и выта-
щить детей из ямы, в которую они попали?

- Считаю, что следует изымать этих
детей и отдавать под опеку государства,
- таково мнение капитана Шаламовой.

- А может быть, следует увеличить
пособия на содержание детей? - задаю
вопрос уже в специальном отделении
детской больницы № 2, куда с часоткой,

педикулезом и прочим « букетом» болез-
ней попадают социальные сироты.

- Это бесполезно, - говорит медсес-
тра Лариса, - родители еще больше бу-
дут пить.

Обыкновенная история
Очевидно, что проблема социальных

сирот выходит за рамки семейных от-
ношений и становится насущной про-
блемой общества и государства. Как же
оно (государство) озаботилось приняти-
ем нужных решений?

Согласно упомянутому Закону
№120, запретившему забирать с улиц
беспризорников, не нарушающих об-
щественный порядок, сегодня эту функ-
цию взяли на себя приюты. В Вороне-
же подобный приют существует уже бо-
лее года. Директор Диана Макарова
рассказывает о житье-бытье приюта, о
маленьких победах, которые уже есть
на его счету.

…Четырехлетний Максим оказался
на улице: родительница загуляла, оста-
вив сына в квартире …без входной две-
ри. Максим постучался к соседке: « Ку-
шать хочу…» Через несколько дней ма-
маша отыскала мальчишку в приюте, но
ей Максима не отдали.

 - С помощью наших сотрудников, -
рассказывает директор приюта, - в
квартире был сделан ремонт, мать оза-
ботилась установкой двери, пошла ра-
ботать.

Эта простая история говорит о том,
что в иных случаях не все так уж безна-
дежно, если бороться за человечка и
конкретно помогать ему. Главное, опре-
делиться - кто и как будет помогать. По
штату в приюте должно быть 80 человек
(врачи, психологи, воспитатели), а рабо-
тают 36. Приют рассчитан на 30 воспи-

танников, а находится в нем лишь 16.
Недавно на стоянке арестованы две при-
ютские машины - за неуплату. Какая-то
сердобольная немка перевела на счет
приюта 26 тысяч рублей, 10 из них по-
тратили на одежду для детей, а 16 тысяч
«конфисковала» налоговая инспекция.

История, увы, для нас обыкновенная:
создали новую структуру, а систему ра-
боты, финансирования до конца не про-
думали (с нового года приют будет опе-
кать не город, а областные власти, ко-
торые обещают улучшить финансовое
положение работников и обитателей
приюта).

Дом, в котором тепло
«Цифры, свидетельствующие о дет-

ской беде, - пишет в своей книге «Се-
мейный портрет в интерьере» Марина
Игнатьевна Картавцева - почетный
председатель правления Воронежско-
го отделения Российского детского фон-
да, народный учитель России, - просто
кричат, и стонут, и взывают о помощи:
за годы реформ число государственных
детских домов выросло в 3 раза, было
500, а стало - полторы тысячи, количе-

ство сирот поднялось к пугающей циф-
ре - более 700 тысяч».

Из всех государственных и обще-
ственных структур, причастных к защи-
те детства, первым забил тревогу Рос-
сийский детский фонд. В Воронежской
области отделение фонда появилось 13
февраля 1988 года.

- Трудно назвать все инициативы фон-
да за годы его существования, - говорит
Марина Картавцева, - но все они на-
правлены на помощь страдающим де-
тям, - больным и сирым. Мы выпускали
благотворительные билеты, устраивали
телемарафоны, разработали програм-
мы «Теплый дом», «Глухие дети», « Одарен-
ные дети», «За решеткой детские глаза»…

Разумеется, что осуществить все за-
думанное общественной организации
просто не под силу, поэтому в последние
годы фонд, как правило, возглавлял
один из областных руководителей. Пос-
ледним из них был председатель Воро-
нежской областной Думы Юрий Титов. За
недолгий срок руководства ему удалось
сделать немало нужного и важного для
детей.

- На средства фонда было приобре-
тено более 600 лучших в мире слуховых
аппаратов датской фирмы «Отикон», -
говорит заместитель председателя фон-
да Валентина Гороховская,- куплен слу-
ховой тренажер, оборудованы 4 радио-
класса для глухих детей. В рамках про-
граммы «Детский диабет» куплено 200
глюкометров, что позволило снять суще-
ствовавшую проблему. Только за после-
дние месяцы фонд сумел оказать детям
помощь на сумму 560 тысяч рублей.

В связи с трагической гибелью Юрия
Титова на недавнем заседании правле-
ния Детского фонда избран новый руко-
водитель - первый вице-губернатор об-
ласти Сергей Наумов, председатель
областной Думы Владимир Ключников
вошел в состав правления фонда. Там
же, на заседании правления Детского
фонда, председатель комитета област-
ной Думы по делам молодежи и спорта
Петр Семенов объявил о том, что коми-
тет берет шефство над программой «За
решеткой детские глаза»

Алексей ПАВЛОВ.

- ЛДПР не раз предлагала
восстановить монополию на ал-
коголь и табак, - сообщил Вла-
димир Вольфович. - И при царе,
и в советские времена она при-
носила огромный доход в госу-
дарственную казну – около 30%
годового бюджета. Если доба-
вить еще и монополию на сахар,
то, с учетом еще и таможенных
сборов, мы могли бы значитель-
но снизить многие внутренние
налоги, позволить нормально
развиваться малому и среднему
бизнесу. Идеальный вариант –
полностью освободить мелких
предпринимателей от налогов:
пусть развивают бизнес, закупа-
ют оборудование, создают новые
рабочие места, строят цеха, по-
вышают зарплату. Если бы мы
взяли под контроль государства
все производство алкоголя, таба-
ка и сахара, только этим мы бы
наполнили бюджет на 40%.  Были
бы закрыты вопросы выплат
бюджетникам, пенсий и детских
пособий даже без привязки к
доходам от продажи нефти. Одна-
ко лидер ЛДПР руководствуется
в этом вопросе не только эконо-
мическими соображениями:

- Фальшивый алкоголь губит
тысячи людей, а госмонополия
позволила бы уберечь людей от
подделок. Сосредоточение про-
изводства и продажи сигарет в
руках государства позволит сде-
лать более эффективной госу-
дарственную же антиникотино-
вую пропаганду.  Необходимо
ограничить ввоз табачных изде-
лий из-за рубежа. Отечествен-
ных сигарет становится все
меньше, наши люди ухудшают
свое здоровье здесь, а доходы
уходят за рубеж. А ведь лечим
мы больных здесь, на деньги
нашего государства! Не надо
даже повторять список серьез-
нейших заболеваний, вызывае-
мых курением табака.

Очевидно, миллионы курящих
людей не избавятся от своей
зависимости в одночасье, да
никто и не призывает отказать-
ся от рюмки коньяка или бокала

вина за праздничным столом.
Так что надо бороться за то, что-
бы люди употребляли качествен-
ную продукцию.

- Я неоднократно встречался
с врачами «Скорой помощи», -
говорит лидер ЛДПР, –  для них
самыми трудными дежурствами
являются новогодние дни, пото-
му что количество звонков об
отравлении некачественным
алкоголем превышает все ра-
зумные пределы. Сотнями поги-
бают от «паленой» водки не толь-
ко люди, опустившиеся на дно
общества, но даже те, кто не зло-
употребляет алкоголем.

Владимир Жириновский пе-
речислил шаги, которые должно
сделать государство. На террито-
рии всей страны вести пропа-
ганду здорового образа жизни,
специальную разъяснительную
работу среди разных соци-
альных групп. Ограничивать ку-
рение в общественных местах.
Объяснять людям опасность
употребления низкокачествен-
ной продукции.

Получается, что государство в
этом случае будет раздираемо
противоречиями: с одной сторо-
ны, оно заинтересовано в росте
доходов, с другой стороны, пьян-
ство и курение наносят серьез-
ный урон здоровью. Вредные
привычки (не говоря уже о бо-
лезнях и алкоголизме) в нашей
стране выросли до проблемы, уг-
рожающей национальной безо-
пасности. Но кто будет бороться
с ними, как не государство? Ча-
стный собственник, которому
нет дела до социальных послед-
ствий его вполне законного биз-
неса? Скорее всего, в данном
случае страсть наживы поборет
чувство стыда.

Другая проблема в том, что
монополия может привести к
расцвету черного рынка. Но
борьба с ним – дело правоохра-
нительных органов. К слову, ук-
репление силовых ведомств –
тоже первоочередная задача го-
сударства.

Анна ПЕТРОВА.

Монополия
для бюджета

В КОРИДОРАХ ВЛАСТИ

Что греха таить, спрос на алкоголь и табак в нашей стране
остается высоким и в период относительного благополучия,
и в годину кризиса. Высокие прибыли в табачной и вино-
водочной отрасли неизменно манят к себе бизнесменов.
Как законопослушных, так и не очень. О целесообразности
введения госмонополии на производство и сбыт алкоголь-
ной продукции и табака мы беседуем с вице-спикером
Государственной Думы Владимиром ЖИРИНОВСКИМ.

Комментарий председателя областной Думы
Владимира КЛЮЧНИКОВА:

- Отношение к детям - показатель не только экономического, но и нрав-
ственного состояния общества. Цифра так называемых социальных сирот
говорит о том, что проблема семьи и детства становится одной из главных в
нашей стране. Можно много говорить о причине ее появления - это бедность,
падение нравственности, экономические нелепости, но сейчас главное не в
том, чтобы говорить, главное - делать. И здесь нужно объединить усилия не
только общественных организаций, структур, подведомственных МВД, нуж-
ны усилия исполнительной и законодательной властей.

В последнее время немало копий сломано в поисках национальной идеи.
Но совершенно очевидно, что без заботы о детях у страны нет будущего. За-
бота о дне грядущем - это и есть главная национальная идея.

Сахарные семена

А вот о том, что в Ольховатке
появился «Семенной свеклович-
ный завод», наверное, даже аг-
рономы услышат впервые сей-
час - со страницы «Коммуны».
Его директор и создатель, пред-
приниматель Игорь Подосинни-
ков, держит на ладони горсть се-
рых «шариков», объясняет: «Это
и есть наша отечественная свек-
ла. Сорт «льговская». Из сосед-
ней Курской области».

Не секрет: и у нас, на родине
знаменитой воронежской «ра-
монской»,  собственные россий-
ские семена сахарной свеклы
вдруг стали не в чести. Планта-
ции занял заграничный гость -
буряк-бурак из Голландии, Да-
нии, Швеции и так далее. Внача-
ле завозными гибридами нахва-
литься не могли: прекрасная
всхожесть, корень ровный и
гладкий, урожайность и сахари-
стость на высоте. Нашенским
сортам не чета. Принц и нищий.

Пригляделись постепенно.

Вспомнили про то, что за морем
телушка стоит копейку, но в
рубль обходится перевоз. Да
корми её удобрениями, гербици-
дами. Переработчики хором зак-
ричали: урожай зарубежных
сортов не подлежит хранению!

- Постепенно пришли к выво-
ду, что и российские сорта были
не так уж плохи, - размышляет
мой собеседник. - Оглянулись
назад, как там в детской приба-
утке, одни спицы лежат. На-
сколько знаю, суперэлитные се-
мена всерьез выращивают
только в двух хозяйствах Курс-
кой области. В Белоруссии не по-
губили семеноводство. Заводы
в разрухе.

С подачи-предложения главы
районного местного самоуправ-
ления Анатолия Спивакова в
Ольховатке взялись возрождать
семеноводство на промышлен-
ной основе.

- Подходящие помещения на-
шлись в бывшей «Сельхозхи-

СЕЛЬСКИЕ БУДНИ

О том, что в райцентре Ольховатка «варят» сахар, знают
многие. Здешний комбинат - старейший в России, год
рождения отмечен третьим десятилетием еще XIX века.
Без малого два столетия крестьяне тут выращивают
основное сырье для предприятия. Свекольные поля
начинаются прямо за окраиной поселка.

ПРОБЛЕМА

мии», - рассказывает Подосин-
ников.- Из той же «Сельхозхи-
мии» и «Сельхозтехники» пришли
к нам рабочие. Побывали на
других заводах. Присмотрелись.
Осваивать взялись самую со-
вершенную на сегодня шведс-
кую технологию. Применительно
к ней подбирали оборудование
- отечественное и немецкое, до-
рабатывали его, устанавливали
и обкатывали мастера-умельцы
Николай Панков, Вячеслав Го-
ловнев и их товарищи. Получа-
ется.

Как получается?
Вместе с директором обхо-

дим с этажа на этаж по крутым
ступеням заводские владения.

Увиденное и услышанное
впечатляет. В поле свекольные
семена выращивают два года: в
первый летний сезон выхажива-
ют «корешки», по завершению
второго обмолачивают «вершки»
– неровные бугристые комочки.
Купили их «из вороха» и достави-
ли к себе на склад. Тут - очисти-
ли от «сорной палочки». Далее -
откалибровали «на фракцию»,
чтобы комочки были одинаковы-
ми по величине. Затем - отшли-
фовали, дабы избавиться от не-
ровных выступов-бугорков.

Все операции выполняются
бережно, чтобы не повредить
зародыш ростка.

Контролируют работы на
каждом этапе агрохимики Оль-
га Волковая и Виктория Лахина.
В их распоряжении лаборато-
рия, где проверяют семена на
всхожесть, выявляют энергию
роста.

После обработки и отбора
«комочки» дражируют - превра-
щают их в удобные для точного
высева «цветистые шарики».

Оболочка накатывается не
ради красы. В ней азот, фосфор,
калий и полный набор питатель-
ных микроэлементов, своеоб-
разное «материнское молоко»,
которое помогает ростку про-
клюнуться и укорениться. А ещё
семена обрабатывают химичес-
кими веществами для зашиты от
болезней и вредителей.

- В любом деле нужен навык,-
говорит собеседник. - Не сразу
получались «шарики» круглыми,
были сколы. Устранили их. Ста-
вим цель - добиться всхожести
семян в 95-97 процентов.

«Ольховатский семенной за-
вод» уже поработал с фермера-
ми в нашей и соседней Белго-
родской областях. Урожайность
«льговской» в четыреста центне-
ров корней с гектара, по сахари-
стости мало уступает зарубеж-
ной, хорошо хранится в кагате.
Выходит, не боги горшки обжи-
гают.

К грядущей весне здесь гото-
вы отпускать семена большими
партиями. Засеять ими можно
20 тысяч гектаров плантаций.

Важно и то, что цены «в разы»
ниже зарубежных.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».R

Первого декабря воронежскому хору
«Православная Русь» под управлением Та-
тьяны Ижогиной исполнилось 15 лет.

В большом концерте, который состо-
ялся в этот день в зале филармонии,
юбиляр – лауреат международных кон-

курсов – блестяще выступил с новой про-
граммой. Музыкальные поздравления в
адрес именинников прозвучали в этот
вечер от хоров Воронежского педуни-
верситета, воскресной православной
школы Никольского храма и хора маль-

чиков музыкальной школы № 6.
Во втором отделении концерта состо-

ялся дебют и нового детища Татьяны Ижо-
гиной – женского певческого коллектива.

Фото
Михаила ВЯЗОВОГО.
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зарубежной прессы

3 декабря – Международный день инвалидов

Генеральная Ассамблея  ООН
3 декабря 1983 года приняла
Всемирную программу действий
в отношении инвалидов. Эта дата
теперь ежегодно отмечается во
всем мире как День инвалидов, и
не как праздник, а как повод для
размышлений о сегодняшнем и
завтрашнем дне жизни больных
людей.

За прошедшие годы инвалиды объе-
динились в общественные организации,
стали более активно выступать за свои
права и добиваться определенных поло-
жительных результатов в своей жизни.

В 1995 году Государственная Дума
приняла Федеральный закон Россий-
ской Федерации «О социальной защите
инвалидов в РФ», в котором определе-
на политика в области социальной за-
щиты инвалидов в Российской Федера-

ции, целью которой является обеспече-
ние инвалидам равных с другими граж-
данами возможностей в реализации
гражданских, экономических, полити-
ческих и других прав и свобод, предус-
мотренных Конституцией Российской
Федерации. После этого Закона было
принято пять Указов Президента по воп-
росам инвалидности и инвалидов.

Областная администрация, многие
руководители районных администраций
стали уделять больше внимания инвали-
дам и оказывать им помощь. В области
работают 43 стационарных и реабили-
тационных учреждения, в том числе 14
домов-интернатов для инвалидов и пре-
старелых,  4 психоневрологических ин-
терната, 24 Центра социального обслу-
живания, 30 медико-специализирован-
ных отделений социальной помощи.

Областной общественной организа-
ции (ВОИ), которая объединяет в своем

составе около 60 тысяч членов общества,
была предоставлена возможность зани-
маться предпринимательской деятельно-
стью и за счет этого оказывать инвали-
дам материальную помощь. Однако за
последние годы жизнь инвалидов и их
общественных организаций значительно
ухудшилась. Принятый Закон «О социаль-
ной защите инвалидов» по многим ста-
тьям не выполняется. Пенсии по-прежне-
му ниже прожиточного минимума. Пре-
доставленные налоговые льготы практи-
чески отменены. По Федеральному зако-
ну № 122 инвалиды потеряли все нату-
ральные льготы, за исключением тех, что
вошли в социальный пакет. Единые де-
нежные выплаты могут покрыть только
оплату за телефон, радиоточку. Из спис-
ка реабилитационных средств исключе-
ны бесплатное зубное протезирование,
автомобили, которые для инвалидов с на-
рушением опорно-двигательного аппа-

рата были единственным окном в мир.
Убийственным является новый Жилищ-
ный кодекс. Разве можно позволять чи-
новникам отнимать жилье у пенсионеров
или инвалидов, проработавших всю
жизнь?  Ухудшение условий жизни, раз-
личные социально-психологические
стрессы не могут не сказаться на сложив-
шейся ситуации: численность населения
в нашей области с каждым годом сокра-
щается, а количество инвалидов, особен-
но из числа молодежи, растет.

Правление нашей областной органи-
зации на протяжении последних пяти лет
неоднократно обращалось в органы всех
местных и центральных ветвей власти по
вопросам значительного снижения уров-
ня поддержки общественных организа-
ций инвалидов. Но в итоге  мы не только
не почувствовали никаких реальных из-
менений в лучшую сторону, напротив, ста-
ли  проводиться  в жизнь целенаправлен-

ные меры на самоликвидацию  наших об-
щественных организаций.

Нелегкую для себя задачу защищать
права и интересы инвалидов взяла об-
ластная общественная организация
Всероссийского общества инвалидов.
Президиум и районные отделения со-
действуют  в улучшении материальных,
жилищных, бытовых условий жизни ин-
валидов,  оказывают поддержку в раз-
витии их  творческих способностей,  вов-
лечении к  занятиям  физической куль-
турой и спортом.

В настоящее время в соответствии с
поручением Президента РФ, правитель-
ством ведется работа по возмещению
денежных средств, уплаченных обще-
ственным организациям инвалидов в
виде налогов и страховых взносов на
обязательное пенсионное страхование
из федерального бюджета. Мы надеем-
ся, что это обещание будет выполнено.

Отмечая Международный день инва-
лидов, Областное правление ВОИ жела-
ет всем членам общества доброго здо-
ровья, бодрости духа, терпимости к не-
взгодам жизни, долголетия, благополу-
чия, удач и успехов во всех повседнев-
ных делах.

Сергей БУРАКОВ,
председатель ВООО ВОИ.

Ждем реальных перемен

- Как же приходят в теат-- Как же приходят в теат-- Как же приходят в теат-- Как же приходят в теат-- Как же приходят в теат-
ральную педагогику? Ведь неральную педагогику? Ведь неральную педагогику? Ведь неральную педагогику? Ведь неральную педагогику? Ведь не
может быть, чтобы вы об этомможет быть, чтобы вы об этомможет быть, чтобы вы об этомможет быть, чтобы вы об этомможет быть, чтобы вы об этом
мечтали с детства?мечтали с детства?мечтали с детства?мечтали с детства?мечтали с детства?

- Нет, конечно. Разумеется, я
мечтала быть актрисой. Роди-
лась и выросла во Владивосто-
ке, в 1953 году поехала в Ле-
нинград поступать в театраль-
ный, но так и не решилась. По
совету родителей стала учиться
в технологическом институте,
участвовала в самодеятельнос-
ти. По окончании вуза верну-
лась во Владивосток, работала
инженером, а вскоре было
объявлено о наборе в создава-
емый Дальневосточный инсти-
тут искусств. Театральное отде-
ление организовывал, как и
впоследствии в Воронеже, Бо-
рис Григорьевич Кульнев из Щу-
кинского училища. Преодолев
свои страхи и комплексы, про-
шла творческий конкурс и была
принята на курс. А вновь со-
зданному институту нужны были
педагоги, и мне уже на втором
курсе предложили заниматься с
набранными студентами. Полу-
чив диплом актрисы, я еще ко-
лебалась: не пойти ли все-таки
в театр, но обстоятельства се-
мейного характера (у меня было
уже двое сыновей) заставили
выбрать педагогику. Надо ска-
зать, всегда любила возиться с
детьми, так что все сошлось. Те-
перь убеждена, что театраль-
ный педагог – и есть мое при-
звание.

- Каким образом Воронеж- Каким образом Воронеж- Каким образом Воронеж- Каким образом Воронеж- Каким образом Воронеж
оказался на вашем пути?оказался на вашем пути?оказался на вашем пути?оказался на вашем пути?оказался на вашем пути?

- Опять-таки довольно изви-
листым путем. Из Владивостока
снова по семейным обстоятель-
ствам мне пришлось уехать в
Калининград (размах-то какой:
от самой восточной до самой
западной границы!), затем три
года в Краснодарском институ-
те культуры, ну а потом Борис
Григорьевич Кульнев и Ольга
Ивановна Старостина, команди-
рованные в Воронеж создавать
театральный факультет, пригла-
сили меня сюда на работу. Это
было в 1974 году. И вот тружусь
уже больше 30 лет.

- Биографическая канва- Биографическая канва- Биографическая канва- Биографическая канва- Биографическая канва

«Ищу таланты»
Когда мы восторгаемся яркой игрой любимых артистов, то
почти никогда не вспоминаем тех, кто вырастил и воспитал
их, кто разглядел искорку таланта в молодых людях. Что
знаем мы о театральных педагогах, обучающих актерскому
мастерству? Их имена, что называется, широко известны в
узких кругах. Хотя даже самые знаменитые артисты всегда
с благодарностью вспоминают тех, кто помогал им делать
первые шаги в будущей профессии. Виолетта Владимиров-
на Тополага работает в Воронежской академии искусств с
1974 года, у нее было уже восемь актерских выпусков.
Скоро состоится девятый. Выпускники ее работают как в
московских и питерских театрах, так и в многочисленных,
разбросанных по всей России театрах и студиях.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

ясна, перейдем к содержатель-ясна, перейдем к содержатель-ясна, перейдем к содержатель-ясна, перейдем к содержатель-ясна, перейдем к содержатель-
ной части. Скажите, по какимной части. Скажите, по какимной части. Скажите, по какимной части. Скажите, по какимной части. Скажите, по каким
признакам определяется, спо-признакам определяется, спо-признакам определяется, спо-признакам определяется, спо-признакам определяется, спо-
собен ли человек к театраль-собен ли человек к театраль-собен ли человек к театраль-собен ли человек к театраль-собен ли человек к театраль-
ному творчеству? Есть у васному творчеству? Есть у васному творчеству? Есть у васному творчеству? Есть у васному творчеству? Есть у вас
какие-то свои приемы опреде-какие-то свои приемы опреде-какие-то свои приемы опреде-какие-то свои приемы опреде-какие-то свои приемы опреде-
ления?ления?ления?ления?ления?

- Это очень сложный момент.
Когда набирала свой первый
курс, я изучала их фотографии,
стараясь понять характеры. Од-
нажды произошел совсем неве-
роятный случай: увидела на
трамвайной остановке девушку
с  чемоданом и сказала ей:
«Идите вверх по дороге, там уви-
дите театральный институт, по-
дайте документы в приемную
комиссию. Я вас возьму». По
повадке было видно, что она
актриса. В лице должно быть
что-то живое, реакция быстрая.
Даю им этюды-перевертыши:
например, в басне «Ворона и
Лисица» понятно, какой должна
быть та и другая. А я предлагаю
сделать наоборот: представить
Лисицу, например, обществен-
ным деятелем. И если абитури-
ент хваткий, он сразу поймет,
как надо сыграть. Но все это
только предпосылки. Бывает,
незаметный поначалу студент
так после раскрывается! И на-
оборот: способная вроде девоч-
ка, но загуляла – и вся учеба
побоку!

- А какие сту- А какие сту- А какие сту- А какие сту- А какие студенты вам боль-денты вам боль-денты вам боль-денты вам боль-денты вам боль-
ше нравятся: послушные илише нравятся: послушные илише нравятся: послушные илише нравятся: послушные илише нравятся: послушные или
строптивые?строптивые?строптивые?строптивые?строптивые?

- Строптивые, как правило,
талантливы, они отстаивают
свою точку зрения. С ними, ко-
нечно, труднее, но я стараюсь
перетянуть их в свою веру. А ре-
зультаты могут быть хорошими в
обоих случаях. Но строптивые
отнимают много сил.

- А вы «мама» или «диктатор»- А вы «мама» или «диктатор»- А вы «мама» или «диктатор»- А вы «мама» или «диктатор»- А вы «мама» или «диктатор»
для своих студля своих студля своих студля своих студля своих студентов?дентов?дентов?дентов?дентов?

- Диктатором быть не могу в
силу характера. Первые годы
работы я подражала своему учи-
телю Борису Григорьевичу Куль-
неву и старалась быть суровой.
Но студентов ведь не прове-
дешь. Я больше стараюсь их
убеждать. А уж когда роль объяс-
няешь, тут криком вообще ниче-
го не добьешься, хочется ведь

работать на доверии. Когда уж
совсем на шею садятся,  ну уст-
роишь какую-нибудь показа-
тельную проработку. Как прави-
ло, в чувства студенты приходят
после подобного быстро.

- А что вас может оттолкнуть- А что вас может оттолкнуть- А что вас может оттолкнуть- А что вас может оттолкнуть- А что вас может оттолкнуть
в стув стув стув стув студенте? И как вы тогденте? И как вы тогденте? И как вы тогденте? И как вы тогденте? И как вы тогда  ра-да  ра-да  ра-да  ра-да  ра-
ботаете с ним? Были случаи,ботаете с ним? Были случаи,ботаете с ним? Были случаи,ботаете с ним? Были случаи,ботаете с ним? Были случаи,
когкогкогкогкогда вас предавали?да вас предавали?да вас предавали?да вас предавали?да вас предавали?

- За столько лет работы все
случалось. Предательство пере-
живаю очень тяжело, даже бо-
лею физически. Больше всего не
выношу, когда студент пытается
получить роль, пороча другого
исполнителя, своего товарища,
принижая его достоинства. У
меня даже был случай, когда я
на дипломный спектакль поста-
вила более слабого исполните-
ля только потому, что второй по-
вел себя некорректно. Сейчас
профессиональной этике не уде-
ляется много внимания, а жаль.
Я вот думаю, что у непорядочных
людей даже талант со временем
испаряется, зависть его как бы
съедает…

- Скажите, Виолетта Влади-- Скажите, Виолетта Влади-- Скажите, Виолетта Влади-- Скажите, Виолетта Влади-- Скажите, Виолетта Влади-
мировна, вот бытует мнение,мировна, вот бытует мнение,мировна, вот бытует мнение,мировна, вот бытует мнение,мировна, вот бытует мнение,
что актеру не нужно быть ум-что актеру не нужно быть ум-что актеру не нужно быть ум-что актеру не нужно быть ум-что актеру не нужно быть ум-
ным, достаточно, что он эмо-ным, достаточно, что он эмо-ным, достаточно, что он эмо-ным, достаточно, что он эмо-ным, достаточно, что он эмо-
циональный и все у него заме-циональный и все у него заме-циональный и все у него заме-циональный и все у него заме-циональный и все у него заме-
шано на чувствах, а анализшано на чувствах, а анализшано на чувствах, а анализшано на чувствах, а анализшано на чувствах, а анализ
может только помешать. Тможет только помешать. Тможет только помешать. Тможет только помешать. Тможет только помешать. Такакакакак
ли это?ли это?ли это?ли это?ли это?

- Нет, конечно. Чем актер ум-

нее, тем тоньше у него выйдет
роль. В нашем вузе ведь нет слу-
чайных предметов, особенно
сейчас. И кому интересно зани-
маться актерским мастерством,
тому интересны и литература, и
история театра, и кино, и музы-
ка, и живопись, потому что все
это помогает в создании обра-
за. Может быть, и существуют
гениальные глупцы от театра, но
мне что-то не встречались. А вот
труд даже человека средних ак-
терских способностей может
поднять на хороший уровень. И
в моей практике такие случаи не
редкость.

- Виолетта Владимировна,- Виолетта Владимировна,- Виолетта Владимировна,- Виолетта Владимировна,- Виолетта Владимировна,
мне хочется, чтобы вы расска-мне хочется, чтобы вы расска-мне хочется, чтобы вы расска-мне хочется, чтобы вы расска-мне хочется, чтобы вы расска-
зали о ваших самых запомнив-зали о ваших самых запомнив-зали о ваших самых запомнив-зали о ваших самых запомнив-зали о ваших самых запомнив-
шихся учениках. Чем именношихся учениках. Чем именношихся учениках. Чем именношихся учениках. Чем именношихся учениках. Чем именно
они запомнились?они запомнились?они запомнились?они запомнились?они запомнились?

- Марина Комиссарова – ти-
хая, интеллигентная девочка из
моего первого воронежского
выпуска. Способная, впитывала
все, как губка, прекрасно игра-
ла Тамару в «Пяти вечерах» А.Во-
лодина. Но актрисой побыла не-
долго. По семейным обстоятель-
ствам пошла работать в школу
педагогом дополнительного об-
разования. Создала в школе на-
стоящий театр-студию, привлек-

ла детей разных возрастов и ра-
ботает с ними. Театр для нее и
студийцев – способ познания
жизни, четкого разделения доб-
ра и зла. Они много ездят, смот-
рят, обсуждают. Для такого чело-
века этика – не пустой звук, ее
деятельность гораздо более бла-
городна, чем просто игра на сце-
не. Александр Дубцов – мальчик
из села, внутренне замкнутый,
всегда волновался, сможет ли
он быть на уровне. Очень хоро-
шо сыграл старика в «Привыч-
ном деле» В.Белова – это ему
было близко. А потом совершен-
но неожиданно сыграл в интел-
лектуальной пьесе Ф.Дюрренма-
та – и как здорово! Но он рабо-
тал очень много, играл в Омске
и Челябинске. И что интересно
– в Челябинске он еще и стал
главным редактором журнала
по искусству. Забыла, как он на-
зывается, но журнал превосход-
ный, статьи интересные, поли-
графия замечательная. Разве
глупый актер на такое был бы
способен? В Питере работают
две моих девочки – Алла Одинг
и Надежда Бордукова. Аллу сна-
чала взял Г.Товстоногов на
«Блондинку», затем она перешла
в Молодежный театр, недавно
прекрасно сыграла «Священное
чудовище» по пьесе Ж.Кокто.

- Цифры, конечно, мало о- Цифры, конечно, мало о- Цифры, конечно, мало о- Цифры, конечно, мало о- Цифры, конечно, мало о
чем говорятчем говорятчем говорятчем говорятчем говорят,  но все-таки.,  но все-таки.,  но все-таки.,  но все-таки.,  но все-таки.
Сколько среди ваших учениковСколько среди ваших учениковСколько среди ваших учениковСколько среди ваших учениковСколько среди ваших учеников
заслуженных артистов?заслуженных артистов?заслуженных артистов?заслуженных артистов?заслуженных артистов?

- Тринадцать.
- Оба ваших сына тоже ста-- Оба ваших сына тоже ста-- Оба ваших сына тоже ста-- Оба ваших сына тоже ста-- Оба ваших сына тоже ста-

ли артистами. Как вы, доволь-ли артистами. Как вы, доволь-ли артистами. Как вы, доволь-ли артистами. Как вы, доволь-ли артистами. Как вы, доволь-
ны их успехами?ны их успехами?ны их успехами?ны их успехами?ны их успехами?

- У них все непросто склады-
вается… Я, конечно, не хотела,
чтобы они шли подобной доро-
гой. Но если с детства видели
только это, то что они могли выб-
рать?! Старший, Георгий, 10 лет
проработал в Волгограде, потом
уехал в Москву, стал организа-
тором зрелищ – есть сейчас та-
кая профессия. Он увлечен, сам
пишет сценарии, сам ставит.
Младший, Константин, с детства
имел склонность к рисованию. И
хотя закончил актерский фа-
культет, сначала зарабатывал на
жизнь изготовлением шкатулок,
всяких поделок. Несколько лет
работал в нашем ТЮЗе, затем
жена, тоже актриса, увезла его
в Саратов, во вновь организо-
ванный театр комедии, и он на-
чал там раскрываться, сыграл в
«Самоубийце», еще несколько
ролей, сам поставил три спек-
такля. Недавно получил звание
Заслуженного артиста РФ и по-
ступил на режиссуру в Щукинс-
кое.

- На что вы ориентируете- На что вы ориентируете- На что вы ориентируете- На что вы ориентируете- На что вы ориентируете
стустустустустудентов? Ведь понятие «те-дентов? Ведь понятие «те-дентов? Ведь понятие «те-дентов? Ведь понятие «те-дентов? Ведь понятие «те-
атр – дом» уходитатр – дом» уходитатр – дом» уходитатр – дом» уходитатр – дом» уходит, каждый дол-, каждый дол-, каждый дол-, каждый дол-, каждый дол-
жен отвечать только за себя,жен отвечать только за себя,жен отвечать только за себя,жен отвечать только за себя,жен отвечать только за себя,
никто не буникто не буникто не буникто не буникто не будет их пестовать.дет их пестовать.дет их пестовать.дет их пестовать.дет их пестовать.

- Я все-таки им говорю: «Ищи-
те своего режиссера!» Или ста-
новитесь им сами!

Людмила РОМАНОВА,
театровед.

В эти дни Виолетта Владимировна Тополага празднует свой
юбилей. Мы присоединяемся к поздравлениям многочислен-
ных ее почитателей и учеников.

Собственники квартир, объединяйтесь!
Иначе вашим домом будут управлять другие

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТ-
РАТИВНЫХ ПРАВОНАРУ-
ШЕНИЯХ НА ТЕРРИТОРИИ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Статья 1
Внести в Закон Воронежской

области от 31 декабря 2003 года
№  74-ОЗ «Об административных
правонарушениях на территории
Воронежской области» (Коммуна,
2004, 13 января) (в редакции за-
конов Воронежской области от 3
июня 2004 года № 25-ОЗ (Комму-
на, 2004, 10 июня); от 24 марта
2005 года № 20-ОЗ (Коммуна,
2005, 31 марта); от 2 июня 2005
года № 34-ОЗ (Коммуна, 2005, 7
июня); от 4 октября 2005 года
№ 55-ОЗ (Коммуна, 2005, 20 ок-
тября); от 1 ноября 2005 года
№ 67-ОЗ (Коммуна, 2005, 8 нояб-
ря)) следующие изменения:

1) статью 29 изложить в сле-
дующей редакции:

«Статья 29.  Нарушение требо-
ваний сохранения, использова-
ния и охраны объектов культурно-
го наследия (памятников истории
и культуры) регионального или
местного (муниципального) зна-
чения, их территорий и зон их ох-
раны

1. Нарушение требований со-
хранения, использования и охра-
ны объектов культурного насле-
дия (памятников истории и куль-
туры) регионального или местно-
го (муниципального) значения,
включенных     в единый Государ-
ственный реестр объектов куль-
турного наследия     (государствен-
ный список памятников истории
и культуры Воронежской области),
их территорий и зон их охраны, а
равно несоблюдение ограниче-
ний, установленных в зонах их ох-
раны, влечет наложение админи-
стративного штрафа на физичес-
ких лиц в размере от пяти до двад-
цати пяти минимальных разме-
ров оплаты труда; на должностных
лиц – от двадцати до пятидесяти
минимальных размеров оплаты
труда; на юридических лиц – от
трехсот до пятисот минимальных
размеров оплаты труда.

2. Действия (бездействие),
предусмотренные частью 1 насто-
ящей статьи, совершенные на
территориях историко-культурных
заповедников регионального или
местного (муниципального) зна-
чения, а равно несоблюдение ог-
раничений, установленных в зо-
нах их охраны, влекут наложение
административного штрафа на
физических лиц в размере от
двадцати до двадцати пяти мини-
мальных размеров оплаты труда;
на должностных лиц – от сорока
до пятидесяти минимальных раз-
меров оплаты труда; на юридичес-
ких лиц – от пятисот до восьми-
сот минимальных размеров опла-
ты труда.»;

2) Статью 30 исключить.

Статья 2
Настоящий Закон Воронежс-

кой области вступает в силу по
истечении 10 дней со дня его офи-
циального опубликования.

Глава администрации
области В.Г.КУЛАКОВ

30.11.2005, 73-ОЗ, г.Воронеж

Кто именно? Скорее всего, те же
самые ЖЭКи, преобразованные
в ООО. По новому Жилищному
кодексу до 1 марта 2006 года во
всех многоквартирных домах
должны быть созданы товарище-
ства собственников жилья
(ТСЖ). А этот процесс, как
заключили участники прошедше-
го в штаб-квартире Уполномо-
ченного по правам человека в
РФ Владимира Лукина «круглого
стола», отнюдь не безобидный.

Правительство рассчитывало, что
после перехода на полную оплату ком-
мунальных услуг (что грядёт уже с 1 ян-
варя) в сферу ЖКХ хлынут предпринима-
тели, желающие вывозить мусор и чи-
нить краны. ТСЖ будут сами заключать
с ними договоры, а государство сбросит
наконец с себя коммунальный груз. Увы,
во многих регионах уже сейчас населе-
ние оплачивает 80 – 90 процентов сто-
имости коммунальных услуг, однако ни-
какой конкуренции на этом рынке так и
не появилось.

Единственное, что, похоже, удастся к
сроку сделать, – это переложить все за-
боты на плечи жильцов. Если же они не
организуются, не проведут собраний и
не создадут ТСЖ, всеми вопросами жиз-

ни дома станут заниматься управляю-
щие компании. Помимо выбора органи-
заций, оказывающих коммунальные ус-
луги, они будут решать вопросы о сдаче
внаём или продаже нежилых помеще-
ний, чердаков и подвалов, использова-
ния придомовой территории и так далее.
Куда пойдёт полученная прибыль, напри-
мер, от сдачи внаём? Теоретически на
нужды дома, а практически… Неиспове-
димы пути её утечки!..

Можно ли будет отказаться от оказав-
шейся недобросовестной управляющей
компании и создать товарищество соб-
ственников позже, неясно. Подобных
вопросов, хотя до часа икс осталось ме-
нее полугода, очень много. Например,
с ЖСК. По закону о введении Жилищ-
ного кодекса в действие ЖСК, не пере-
оформленные в ТСЖ, будут ликвидиро-
ваны. Однако в самом кодексе есть ста-
тья, дающая право перевести уже ТСЖ
в ЖСК. Зачем? Чтобы тут же быть лик-
видированными и переданными управ-
ляющим компаниям?

Чтобы разобраться во всех премуд-
ростях и несоответствиях законов и за-
щитить свои права, население должно
быть по меньшей мере хорошо инфор-
мированным, но, судя по опросам, бо-
лее половины о грядущих изменениях
вообще не ведает. А вот ведающие мо-

гут прибрать к рукам всё общее имуще-
ство дома. Один пример. Муж и жена,
имеющие на одной лестничной клетке
по квартире, собрались и создали това-
рищество собственников жилья. Заре-
гистрировали его и пришли требовать
передачи их ТСЖ всего дома. Налого-
вые органы проверять ТСЖ не обяза-
ны, регистрирующие – тоже. Благо му-
ниципальные чиновники внимательно
просмотрели все документы.

Но всегда и везде ли они будут столь
бдительны?

Нормативные и подзаконные акты
не разработаны, нет ни чёткого поряд-
ка оформления общего имущества и зе-
мельного участка, ни правил передачи
их в ТСЖ. Даже в Москве, начавшей эту
работу задолго до введения в действие
нового Жилищного кодекса, товарище-
ства созданы пока только в трёх тыся-
чах домов. Всего же их в столице около
40 тысяч.

Легко всё идёт только в новых домах,
где покупателей автоматически делают
членами товариществ. В старом фонде,
а особенно в центре города, проблем
больше, чем имеющихся на сегодня пу-
тей их решения. Надо не только прове-
сти агитационную работу среди жите-
лей, собрать хоть какой-нибудь кворум
или, если они забирать дом наотрез от-

кажутся, выбрать по конкурсу управля-
ющую компанию. Надо разобраться со
всеми нежилыми помещениями, часть
из которых уже давно продана, сданны-
ми в аренду подвалами и возникшими
на придомовой территории стройками.
Да и с самой придомовой территорией.
Размежевание проведено далеко не
везде и далеко не всегда в соответствии
с законом.

Ещё один повисший в воздухе воп-
рос – капитальный ремонт. По закону о
приватизации голова об этом должна
была болеть не у собственников прива-
тизированных квартир, а у государства.
Но из Жилищного кодекса эта норма
исчезла. Значит, деньги за непроизве-
дённый капремонт нужно вытребовать
у государства. Как? И кто будет это де-
лать? Плохо информированные гражда-
не, ставшие председателями ТСЖ?

Брать дом без этих средств – очень
большой риск. Недавно в одном ТСЖ
полностью сгорел лифт. Новый стоит
100 тысяч долларов. Где их взять? Что-
бы накопить на капитальный ремонт,
нужно как минимум 25 лет. Где держать
накопления? На счетах управляющей
компании, которая может исчезнуть? В
коммерческом банке, с которым за 25
лет тоже может приключиться всё, что
угодно? Или в Сбербанке, где эти день-
ги просто обесценятся? Кроме того,
неожиданные проблемы, требующие
больших вложений, могут возникнуть не
только с лифтом. Значит, нужно что-то

вроде кассы взаимопомощи. То есть
фонд, созданный на уровне муниципа-
литета, а лучше района или субъекта. Но
ничего подобного Жилищный кодекс не
предполагает.

Значит, пока, чтобы хоть как-то себя
обезопасить, нужно страховать и соб-
ственную, и общую собственность. Как
же свести концы с концами одинокому
пенсионеру, приватизировавшему
квартиру? Стопроцентная оплата ком-
мунальных услуг, отчисления на капре-
монт, страховые взносы, налог… Мно-
гие, возможно, предпочли бы деприва-
тизировать свои квартиры. Но, увы…
Приватизировать их ещё пока можно,
а вот отказаться от прав собственника,
не потеряв при этом жильё, уже нельзя.

По мнению участников «круглого сто-
ла», депутатов Госдумы, правозащитни-
ков и представителей органов управле-
ния, весна будущего года может ока-
заться не менее горячей, чем зима ны-
нешнего. Поэтому единственный разум-
ный выход – отказаться от привязки к
дате, увеличив срок адаптации к ново-
му Жилищному кодексу. И жителей, и чи-
новников.

Не знаю, услышит ли правозащитни-
ков правительство. Но в противном слу-
чае избежать конфликтов действитель-
но вряд ли удастся.

Людмила МАЗУРОВА.

(Публикуется с разрешения
«Литературной газеты»).
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Скорее Большая Семерка,
чем Большая Восьмерка

«Россия пройдет важ-«Россия пройдет важ-«Россия пройдет важ-«Россия пройдет важ-«Россия пройдет важ-
ную веху на пути к при-ную веху на пути к при-ную веху на пути к при-ную веху на пути к при-ную веху на пути к при-
знанию в качестве ми-знанию в качестве ми-знанию в качестве ми-знанию в качестве ми-знанию в качестве ми-
ровой державы в янва-ровой державы в янва-ровой державы в янва-ровой державы в янва-ровой державы в янва-
ре будущего года, когдаре будущего года, когдаре будущего года, когдаре будущего года, когдаре будущего года, когда
впервые на один год ста-впервые на один год ста-впервые на один год ста-впервые на один год ста-впервые на один год ста-
нет очередным предсе-нет очередным предсе-нет очередным предсе-нет очередным предсе-нет очередным предсе-
дателем в Большойдателем в Большойдателем в Большойдателем в Большойдателем в Большой
Восьмерке (G-8) круп-Восьмерке (G-8) круп-Восьмерке (G-8) круп-Восьмерке (G-8) круп-Восьмерке (G-8) круп-
ных индустриализован-ных индустриализован-ных индустриализован-ных индустриализован-ных индустриализован-
ных стран, - сообщает своим читателям английский Reuters.ных стран, - сообщает своим читателям английский Reuters.ных стран, - сообщает своим читателям английский Reuters.ных стран, - сообщает своим читателям английский Reuters.ных стран, - сообщает своим читателям английский Reuters.
- Но вместо праздничного настроения среди остальных членов
G-8 растет ощущение некомфортной неизбежности того, что
Россия займет председательское кресло в клубе, который ста-
вит своей целью содействие демократии свободного рынка и
который, как считают некоторые, ближе всего соответствует
мировому правительству».

«Несмотря на то, что Россия трансформировалась, она оста-
ется гостем, а не членом, когда клуб проводит встречи мини-
стров финансов и глав центральных банков; посланников Мос-
квы выпроваживают за дверь, когда финансовые вопросы
становятся чересчур деликатными».

«Россия по-прежнему не является прирожденным членом
клуба, которым она будет руководить в течение 12 месяцев,
начиная с 1 января будущего года. Обвал рубля и дефолт по
внутренним долгам сотрясали финансовые рынки не далее как
в 1998 году, и России, несмотря на свои огромные золотова-
лютные резервы, еще предстоит проделать большой путь, чтобы
сделать рубль полностью конвертируемым».

«Не исчезает также озабоченность в отношении вмешатель-
ства Кремля в частный сектор экономики. Эти заботы в после-
днее время были проиллюстрированы сообщениями средств
массовой информации (СМИ) о ползучей национализации вы-
пускающего автомобили «Лада» завода АвтоВАЗ. Спекуляции
вокруг назначения чиновников в совет директоров этого авто-
завода являются самым свежим эпизодом длинной серии исто-
рий о централизации экономической мощи в руках Кремля,
которая включает также будущее газового гиганта «Газпром». В
то время как остальные государства - члены G-8 в той или иной
степени тоже участвуют в экономической жизни, некоторые
видят в России особый случай - Кремль осуществляет «управле-
ние» экономикой, не уважает главенство закона и принимает
слишком много произвольных решений».

«Однако профессор Университета Торонто Джон Киртон, спе-
циализирующийся на делах такого рода, уверен, что Россия
покажет себя в 2006 году. «Россия перед саммитом примет у
себя две встречи министров финансов G-8 и к концу года
сделает многое, чтобы стать полноправным членом клуба», -
сказал он, - цитирует ReutersReutersReutersReutersReuters.

Газовые споры угрожают
поставкам в Европу

«Поставки газа в Западную Европу находятся под угрозой«Поставки газа в Западную Европу находятся под угрозой«Поставки газа в Западную Европу находятся под угрозой«Поставки газа в Западную Европу находятся под угрозой«Поставки газа в Западную Европу находятся под угрозой
из-за пререканий между Россией и Украиной, причиной ко-из-за пререканий между Россией и Украиной, причиной ко-из-за пререканий между Россией и Украиной, причиной ко-из-за пререканий между Россией и Украиной, причиной ко-из-за пререканий между Россией и Украиной, причиной ко-
торых является переориентация последней в сторону Евро-торых является переориентация последней в сторону Евро-торых является переориентация последней в сторону Евро-торых является переориентация последней в сторону Евро-торых является переориентация последней в сторону Евро-
союза и НАТО, - заявляет английская The Times. союза и НАТО, - заявляет английская The Times. союза и НАТО, - заявляет английская The Times. союза и НАТО, - заявляет английская The Times. союза и НАТО, - заявляет английская The Times. - Эта ситуа-
ция выявляет растущую зависимость Запада от российского
газа и вызывает опасения, что Кремль начал использовать
свой статус ведущего производителя энергоносителей в каче-
стве внешнеполитического аргумента.

С 1 января Россия собирается втрое увеличить стоимость
экспортных поставок в Украину, и это решение отчасти объяс-
няется тем, что эта страна теперь отдает предпочтение Западу.

Украина сопротивляется, и если в течение следующего меся-
ца стороны не договорятся, украинская сторона может пере-
крыть поток российского газа в Западную Европу. Через ее
территорию идет почти 80 процентов общего объема экспорта
газа в Европу. Обе стороны признают, что поставки на Запад
под угрозой. Представитель украинской государственной ком-
пании «Нафтогаз» заявил, что вина за любые задержки поста-
вок в Европу ляжет на Россию.

Представитель российского газового гиганта «Газпром» Сер-
гей Куприянов заявил в ответ: «Украина шантажирует нас по-
ставками газа в Европу. Безопасность европейских поставок
является для нас вопросом первостепенной важности, кото-
рым нельзя спекулировать».

«Спор с Украиной возник, когда Кремль заявил, что Россия
прекращает поставки «голубого топлива» в бывшие государ-
ства-спутники, такие, как Украина, Грузия и Молдова, по зани-
женным ценам».

«Эпоха субсидирования Россией своих соседей длилась слиш-
ком долго, - сказал Куприянов. - Эти страны сейчас достаточно
окрепли экономически, чтобы платить нормальную рыночную
цену. Почему мы должны субсидировать их? И неважно, соби-
раются они вступать в НАТО или нет». Цены на газ, экспортиру-
емый в более дружественные России Беларусь и Армению,
тоже пересматриваются, добавил Куприянов.

Украине грозит самое резкое увеличение цен - на триста
процентов. Для Молдовы и Грузии цены увеличатся как мини-
мум вдвое по сравнению с сегодняшней ставкой. Повышение
будет особенно болезненно для Молдовы, которая является
одним из самых бедных государств Европы».

«Ясно, что Россия нуждается в альтернативных экспортных
маршрутах в Западную Европу, которые, как ожидается, в тече-
ние следующих десяти лет увеличатся на одну треть. Россия
готова приступить к строительству трубопровода длиной
1189 км по дну Балтийского моря, который свяжет ее с Герма-
нией», - рассказывает The TimesThe TimesThe TimesThe TimesThe Times.

Старые медали и монеты
создают новую моду

«В настоящее время Моск-«В настоящее время Моск-«В настоящее время Моск-«В настоящее время Моск-«В настоящее время Моск-
ва является одним из самыхва является одним из самыхва является одним из самыхва является одним из самыхва является одним из самых
быстрорастущих в мире рын-быстрорастущих в мире рын-быстрорастущих в мире рын-быстрорастущих в мире рын-быстрорастущих в мире рын-
ков предметов роскоши, - де-ков предметов роскоши, - де-ков предметов роскоши, - де-ков предметов роскоши, - де-ков предметов роскоши, - де-
лится американский Theлится американский Theлится американский Theлится американский Theлится американский The
International Herald Tribune.International Herald Tribune.International Herald Tribune.International Herald Tribune.International Herald Tribune. -
Сумки фирмы Hermes, кольца от
Cartier и внедорожники Range
Rovers являются частью столич-
ного пейзажа. Дилеры говорят,
что картина русского художника
XIX века может быть куплена за
миллион долларов, чтобы потом
быть подаренной в качестве благодарности полезному чинов-
нику.

Художественные и антикварные аукционы, о которых в Рос-
сии слыхом не слыхивали в течение долгого времени, проводят-
ся теперь часто. Коллекционные предметы - от редких медалей
царской России до фарфора советской эпохи - пользуются боль-
шим спросом. Их дарят или используют в качестве инвестиций.
Советские фарфоровые фигурки пионеров, мускулистых рабо-
чих, молочниц и балерин, застывших в пируэте с высоко подня-
той головой, идут по цене в несколько сотен долларов. Пропа-
ганда тоже идет хорошо. Среди коллекционных новинок - китай-
ские тарелки с нанесенными на них советскими лозунгами».

«Медали, названные в честь православных святых и про-
славленные в русской литературе, стали популярным подар-
ком. Орден Святого Владимира, золотой православный крест
XIX века, стоит около 15 000 долл. США. По словам дилеров,
после правления Бориса Ельцина орден Святого Бориса стал
раритетом.

«Необычным и набирающим популярность подарком, осо-
бенно для высокопоставленных лиц, становятся значки», - гово-
рит успешный московский дилер в области нумизматики Игорь
Лаврук.

В конце XIX и в начале XX веков в России считалось очень
модным носить одобренный императором значок, являющийся
эмблемой университета, школы или военного подразделения.

«Если кто-то просит найти ему дорогой подарок, отражающий
его профессию, мы советуем приобрести значок», - говорит
Лаврук.

Значки являются теперь раритетом, потому что «в советские
времена было страшно и очень опасно хранить значки и медали
царских времен», - говорит Лаврук.

«Многие из них были расплавлены. К концу 30-х годов все
известные офицеры были казнены. Если в доме находили по-
добный значок, могли расстрелять всю семью».

В то время как русские вновь открывают для себя свое
прошлое, иностранные коллекционеры также начинают инте-
ресоваться этими предметами. То же самое происходит и на
рынке коллекционного фарфора.

С момента распада Советского Союза цены на советский
фарфор растут год от года. За последнее десятилетие клубы
коллекционеров «советского антиквариата» были созданы в
Финляндии, Британии и Соединенных Штатах.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.
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Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Срок обучения - 3 месяца.  Начало занятий
с 1 декабря, с 1 февраля, с 1 апреля и с 1 июля.
Формирование групп круглогодичное.

юридический - «юриспруденция», квалификация: бакалавр - 521400; специалист - 021100;
экономический - «финансы и кредит», квалификация: специалист - 060400;
автомобильный - «сервис автотранспорта», квалификация: специалист - 230100.

НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

Администрация городского округа город Воронеж
сообщает, что лот № 4 (подвальное помещение в

нежилом здании в лит. А1, расположенное по адресу:
г. Воронеж, ул. Вл. Невского, 11), информационное

сообщение о продаже которого 08.12.05г. было
опубликовано в газете “Коммуна” № 171 от 08.11.2005г.,

снимается с торгов.
С полной информацией по данному вопросу можно

ознакомиться в комитете по управлению имуществом
департамента муниципальной собственности

администрации городского округа город Воронеж
(ул. Пушкинская, 5, комн. 329, 303).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

Собственники земельных долей участники общей долевой
собственности бывших земельных угодий АО «Лиман»

Панинского р-на Воронежской обл. уведомляют всех участников
общей долевой собственности о том, что 3 января 2006г. в 10.00

по адресу: Воронежская обл., Панинский р-н, село Лиман,
в здании Дома культуры состоится

общее собрание собственников земельных долей
участников общей долевой собственности

бывших земельных угодий АО «Лиман».
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Определение местоположения части земельного участка, в границах
которого в первоочередном порядке выделяются земельные участки в
счет долей, в том числе для последующей  передачи в аренду.

2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования зе-
мельным участком.

3. Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Президиум областного совета
ветеранов войны и труда сердечно поздравляет

с 70-летием председателя координационного совета
общественных военных организаций области

ПЛАТОВА
Владимира Ивановича,

генерал-лейтенанта в отставке,
и желает здоровья, благополучия и успехов

в общественной работе.

Барабанова
Любовь Михайловна,

имея долю в праве общей долевой собственности
на землю в ПК (Артель) «Золотой колос»

на основании свидетельства на право собственности
на землю серия РФ ХХХI ВОО-13 № 0780098,

изъявляет свое желание
выйти из общедолевой

собственности
с собственным земельным участком на поле № 102 (№ 7)

кадастровый номер 36:13:32 00 0008
общей площадью 4,79 га физической пашни

для ведения собственного хозяйства.
Возражения по поводу выдела земельного участка

направлять по адресу: Воронежская обл.,
Каширский р-н, с. Красный Лог, ул. Гагарина, 86,

Барабановой Любови Михайловне.

В ОПУБЛИКОВАННОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕ
собственников СХА «Подгорное»

Новохоперского р-на
от 25.11.2005г. в газете «Коммуна» № 181

ВНОСИТСЯ ДОПОЛНЕНИЕ:
23 чел. в счет 24 земельных долей: пашня 95,8 га – к 39;

сенокосы ч.к. 6 – 12 га, пастбище ч.к. 7 – 5,4 га;
ч.к.6 – 11,8 га, к 1 – 3,2 га.

Собственники земельных долей
из земель сельскохозяйственного назначения в общем массиве

бывших границ совхоза «Гремколодезный» Воронежской области
Семилукского района, временно переданных в аренду ТВ «Божков И.Я.»,

в количестве 46 человек
изъявляют желание выделить

необработанные земельные участки
общей площадью 217,61 га (в том числе пашни 215,73 га) в счет

принадлежащих им на праве общей собственности 47 земельных долей
в поле № V рабочий участок 2, расположенный по направлению автодороги

Латная – Н.Ведуга от указателя 9 км 460 м влево;
поле № III рабочий участок 3, расположенный по направлению автодороги

Латная – Н.Ведуга от указателя 10 км 750 м вправо;
 поле № III часть рабочего участка 1, прилегающего к участку 3 справа

по направлению автодороги Латная – Н.Ведуга.
Пастбища площадью 1,88 га, расположенные в «Коровьем Логу»,

 и объявляют о проведении
общего собрания собственников

земельных долей.
Общее собрание состоится 4 января 2006 года в 10 часов в здании магазина

с.Гремячий Колодезь Семилукского района Воронежской области.
Повестка дня:

1. Условия передачи вышеуказанных земельных участков в аренду ООО ПКФ
«АГРО КВиС».

2. Определение порядка и местоположения земельных участков первооче-
редного выделения из общего земельного массива следующим образом: поле
№ V рабочий участок 2; поле № III рабочий участок 3, часть рабочего участка 1.
Пастбища площадью 1,88 га, расположенные в «Коровьем Логу».

3. Выделение земельных участков общей площадью 217,61 га (в том числе
пашни 215,73 га) из земель сельскохозяйственного назначения из общего
земельного массива в счет 47 земельных долей, принадлежащих 46 собствен-
никам, в общую долевую собственность.

4. Определение местоположения выделяемых земельных участков следующим
образом: поле № V рабочий участок 2, поле № III рабочий участок 3, часть рабочего
участка 1, пастбища площадью 1,88 га, расположенные в «Коровьем Логу».

5. Определение долей на вновь образованные земельные участки.
6. Разное.

УЧАСТНИКИ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
из земель с/х назначения СХА «Хлебородное»

Аннинского р-на Воронежской обл.

ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,

которое состоится 5.01.2006 года
в здании Хлебородинского Дома культуры.

Повестка дня:
1. Утверждение местоположения ранее выделенных участков в счет зе-

мельных долей.
2. Определение местоположения части находящегося в долевой собствен-

ности земельного участка, в границах которой выделяются земельные участ-
ки в счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой выделяются  невостребован-
ные земельные доли.

Представитель участников долевой собственности Рыбкина Е.И.
(тел. 54-4-39).

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
СХА «ИСКРА» ВЕРХНЕХАВСКОГО РАЙОНА

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,

которое состоится 12 января 2006 года в 10 часов в СДК с.Шукавка.

Повестка дня:
1. Выделение земельных участков в счет земельных долей в праве общей

долевой собственности и определение их местоположения.
2. Утверждение проекта перераспределения сельскохозяйственных уго-

дий, находящихся в общей долевой собственности.
3. Разное.

ВОЗРАЖЕНИЕ
Собственники земельных долей

в праве общедолевой собственности на земельные участки
в пределах землепользования СХА «Подгорное» Новохоперского р-на

Воронежской области возражают против местоположения земельных участков,
опубликованных в газете «Коммуна» №171

от 08.11.05г. земель сельхозназначения площадью 285,6 га
и №181 от 25.11.05г. площадью 308 га, 320 га.

Представитель собственников Перов Виктор Иванович.

Собственники земельных долей
в праве общей собственности в количестве 14 человек

извещают о своем намерении
выделить земли сельхозназначения

площадью 64 га, расположенные по адресу:
Грибановский район, поле №3, рабочий участок №1

на территории ООО «Агрофирмы «Кировская».
Возражения от участников долевой собственности

по местоположению выделяемого участка направлять
представителю собственников земельных долей

Шатову Василию Васильевичу.
Собственники земельных долей общей долевой

собственности СХА им. Чапаева Калачеевского района
Воронежской области извещают о проведении

собрания участников общей долевой собственности,
которое состоится 3 января 2006 г. в СДК «Чапаевское» в 10 часов.

Повестка дня:
1. Утверждение проекта перераспределения сельскохозяйственных уго-

дий, находящихся в общей долевой собственности.
2. О местоположении земельного участка, выделяемого в счет земель-

ных долей.
3. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участ-

ком.
Представитель собственников Хамлов И.Г.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.  в администрации  Коминтер-

новского р-на: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

Охранник стал воришкой

В понедельник вечером, око-
ло половины пятого, приличный
с виду молодой мужчина отме-
тился на вахте в редакции газе-
ты «Комсомольская правда –
Воронеж», что расположена на
улице Лидии Рябцевой, и под
благовидным предлогом (и под
чужой фамилией) прошел внутрь.

КРИМИНАЛ
Сотрудники Управления внутренних дел Коминтерновского
района Воронежа задержали работника одного из частных
охранных предприятий, который в свободное от основной
работы время решил заняться кражами.

Из всех как бы невзначай ос-
мотренных кабинетов жулику
приглянулось пустовавшее рабо-
чее место начальника одного из
отделов. Злоумышленник вынул
кошелек из оставленной без при-
смотра сумочки и направился к
выходу.

Вору наверняка удалось бы

скрыться, не попадись он на гла-
за хозяйке кабинета. Та, запо-
дозрив неладное, осмотрела су-
мочку и, не обнаружив кошель-
ка, а с ним 15 тысяч рублей,
сообщила о происшедшем ох-
раннику. Проявив растороп-
ность, страж настиг злодея, за-
держал и передал его сотрудни-
кам милиции. При досмотре у
него обнаружили похищенные
деньги, которые тут же вернули
владелице.

По факту кражи возбуждено
уголовное дело.

Роман ПОЛЯКОВ.

В мечтах о лете

Творения четырёх авторов –
Николая Третьякова, Евгения
Щеглова, Лидии Зориковой,
Светланы Димонт – и были пред-
ставлены на вернисаже. Прак-
тически все они прежде не де-
монстрировались, поскольку
были созданы в прошлом и ны-
нешнем году. Зорикова работа-
ла на своей даче, большинство
же картин Щеглова и Третьяко-
ва – результат поездки в Выш-
ний Волочок Тверской области,
где находится так называемая
«академичка», творческая дача
Союза художников РФ. Основу
экспозиции составили сельские
пейзажи. Художники рисуют за-
брошенные деревянные сараи и
аллеи, реки и облака – в сущнос-
ти, именно то, что остаётся неиз-
менным в окружающем мире,
сколь бы радикально ни меня-
лась мода и уклад человеческой
жизни. Лидия Зорикова всё же
иногда ностальгически стилизу-
ет изображаемый миг реальнос-
ти под безвозвратно ушедшее
прошлое: на таких её картинах,
как «Берёзовая роща» или «Осен-
няя композиция», можно увидеть
явно дореволюционных, по моде
1913 года одетых дам, чинно про-
гуливающихся с зонтиком.

Большинство же пейзажей
безлюдны. Это обстоятельство
вполне уравновешивается в зри-
тельском восприятии нескольки-
ми портретами работы Евгения
Щеглова.

ВЕРНИСАЖ

Хотя выставка, прошедшая на днях в воронежском зале
Союза художников на улице Пушкинской, и названа «летней»,
на демонстрировавшихся работах можно было увидеть и
лето, и осень, и весну, и зиму. На стенах зала соседствуют
«Осенний вечер» и «Летний букет». Времени года, которое
только что вступило в свои права, впрочем, оказалась
посвящена единственная работа «Дворик. Этюд» -
Лидии Зориковой.

«Времена года» - так называ-
ется декоративное блюдо Свет-
ланы Димонт, словно специаль-
но сотворённое для этой выстав-
ки. Представлены были в зале и
её декоративные скульптуры:
большая, с добрыми глазами
лягушка, по всей видимости, най-
дёт своё место в каком-нибудь
парке и, глядишь, полюбится дет-
воре. Другие творения рук Ди-
монт, представленные на выс-
тавке и изображающие хитро-
ватых котов либо простодушных
собак, также рассчитаны на то,
чтобы вызвать улыбку умиления.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Постановления
администрации
Воронежской области
От 30.11.2005   N 1124

Об отмене
постановления
администрации

Воронежской
области от

01.09.2005 г. №868
В целях приведения в со-

ответствии с действующим
законодательством норма-
тивных правовых актов ад-
министрации Воронежской
области,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
Постановление админис-

трации Воронежской облас-
ти от 01.09.2005 г. № 868
«О порядке исполнения су-
дебных актов по искам к каз-
не Воронежской области» от-
менить.

Глава
администрации области

В. Г. КУЛАКОВ

От 30.11.2005   N 1135

Об отмене
постановления
администрации
области №825
от 23.08.2005г.
ПОСТАНОВЛЯЮ:
Постановление админис-

трации области  №825 от
23.08.2005г. «О полномочи-
ях по владению, пользова-
нию и распоряжению леса-
ми, ранее находившимися во
владении сельскохозяй-
ственных организаций» от-
менить.

Глава
администрации области

В.Г. КУЛАКОВ

6+1; 2х

Симметричные близнецы
А.Ваулин и М.Марандюк*). «Прапор перемоги», 1969г., 3-й

похвальный отзыв.
а) диаграмма
1. Фg4! (цугцванг) 1…Крс3, Кре3, Кре1, Крс1
2. Сb4, Фf4, Фе2, Фd1 Х.
б) Кра-3 - g3
1. Фа4! (цугцванг). 1…Крс3, Кре3, Кре1, Крс1
2. Фb4, Сf4, Фd1, Фс2 Х.
Перемена матов на звездочку черного короля, но при полной

симметрии близнецов, что значительно обеспечивает достиже-
ние. Интересные миниатюры рекс золус (Rex solus), то есть зада-
чи, где у одной из сторон в наличии только один король.

____________________
*) Марандюк Михаил Назарович (р.1949) – шахматный композитор,

мастер спорта СССР, инженер-механик, Новоселицы Черновицкой обла-
сти. Составляет задачи всех жанров.

Золотой глаз...

- Лена, подробнее об Эми-
ратах - насколько мне извест-
но, там ты все время догоняла
китайскую спортсменку?

- Да, до последнего выстрела
нельзя было предсказать побе-
дителя - или китаянка, которую
зовут Гоа Е, или я. Но мне уда-
лось ее подавить психологичес-
ки - в последних шести мишенях
она допустила три промаха, в
результате чего у нас оказался
одинаковый результат - по 92
очка. Назначили перестрелку.
Ваша покорная слуга попала в
обе мишени, а Гоа Е во вторую
промахнулась.

- Ты заранее настраивалась
на китаянку, ведь логичнее
было опасаться свою подругу
Ирину Ларичеву?

- Я на обеих настраивалась.
Ларичева в итоге стала третьей,
у нее 88 очков. Но с Гоа Е у меня
давние счеты. В 2001-м на та-
ком же финале Кубка мира, толь-
ко в Катаре, у меня с нею было
соперничество за второе место.
Там тоже проходила перестрел-
ка, и она у меня выиграла в ко-
нечном итоге. В Дубаях я вспом-
нила тот момент, ну, думаю, надо
брать реванш. Я же опытнее ста-
ла за четыре года, мудрее.

- Подавить китаянку непро-
сто - у них ведь с психологией
все в порядке.

- А куда деваться? Не склады-
вать же перед нею ручки. Это
спорт - или ты победил, или тебя
победили.

- В твоей жизни были куми-
ры или учителя, на которых ты
равнялась?

На финале Кубка мира по стендовой стрельбе, который в
конце ноября прошел в Объединенных Арабских Эмиратах,
принимало участие пятеро спортсменов российской сборной.
С медалями различного достоинства домой вернулись сразу
четверо - это самый лучший  показатель за все время выступ-
лений  наших соотечественников в этом турнире. Но золотая
награда досталась только одному стрелку,  нашей землячке
Елене Ткач. В упражнении «трап» она поразила 92 тарелочки,
проявив при этом огромную волю и выдержку. Ее основная
соперница и коллега по команде Ирина Ларичева в этом же
виде стрельбы стала бронзовым призером. Таким образом, в
течение сезона  Ткач собрала солидный урожай наград –
«серебро» на этапе Кубка мира в Риме, «золото» на таком  же
соревновании в Белграде, опять же «золотой» стала в команд-
ном зачете чемпионата мира в Италии, выиграла чемпионат
России, значительно поправив свое положение  в мировом
рейтинге стендовых стрелков.
На пару дней после финала Кубка мира она заглянула в Воро-
неж,  где хоть и не без труда, но удалось с ней встретиться.

- На разных этапах моего
спортивного становления у меня
были разные кумиры. Но глав-
ным в итоге стала Светлана Де-
мина из Казани, именитейший
наш стрелок, которая и сейчас
выступает будь здоров - любому
молодому даст фору.

- Да, это давно легенда, я
даже удивляюсь, что с возра-
стом она не теряет ни навы-
ков, ни зоркости?

- Какой может быть возраст у
стрелков? Вон в Эмиратах на
Кубке мира стреляла Сюзан На-
трас из Канады - вы знаете,
сколько ей лет... Она, как моя
мама, - с 1950 года.

- Скажи, Лена, это твой тре-
тий или даже четвертый олим-
пийский цикл - нынешний чем-
то отличается от предыдущих?
В организационном, скажем,

плане. В техническом, психо-
логическом, финансовом.

- Это мой четвертый цикл. От-
личается, наверное, только тем,
что я стала гораздо опытнее - это
по психологической, так сказать,
части. Всё остальное по-прежне-
му, кажется. А уж с финансами
как были проблемы, так и оста-
ются. Единственное отличие -
спасибо президенту страны - нам
назначили олимпийскую стипен-
дию. Я ее не трачу, экономлю,
потому что на крайний  случай
деньги надо иметь всегда. Те же
патроны прикупить или что-то
еще необходимое в нашем стрел-
ковом деле. Ну, а  главное тех-

ническое отличие ны-
нешнего олимпийского
цикла - мне срочно не-
обходимо приобрести
новое оружие. Букваль-
но на днях. Мы с трене-
ром Андреем Альбиц-
ким заказали его в Ита-
лии, когда были на чем-
пионате мира. У нас
неплохие контакты с ру-
ководством завода-из-
готовителя. Но неизве-
стно, кто за него будет
платить, а потом еще и
сложности с доставкой
- надо через дилера
приобретать, с казна-
чейством вопрос ре-
шать.

- Какая стоимость
ружья?

- В мае стоило 240
тысяч. Теперь, по моим

подсчетам, уже до 280 доходит.
- В рублях?
- Да, но все равно недеше-

вое. Самое простое, базовая
модель - без наворотов, без ка-
ких-то там гравировок и роспи-
сей. Но очень качественное. У
меня  старое ружье очень хоро-
шее, очень меткое. Мне жалко с
ним расставаться. Однако оно
прослужило большой срок, мно-
го отработало, и может произой-
ти, допустим, механический
сбой. Распайка, например. А за-
мены нет.

- Почему именно сейчас
надо менять ружье, а не бли-
же к Олимпиаде?

- Потому что свыкнуться с ним
надо. Срастись, сродниться. Оно
может один в один  быть таким
же, как прежнее, но все равно
надо привыкнуть к нему. Это как
та куртка - вы меняете, она того
же размера, той же формы, а
надеваете и какое-то время ис-
пытываете неудобство, неуют.

- Лена, а как оказалось, что
на Олимпиаду в Афинах поеха-
ла Ларичева, а не ты?

- Когда стоял выбор, кому из
нас двоих ехать, то за точку от-
счета взяли не общее количе-
ство пораженных мишеней на
соревнованиях, в которых мы с
Ириной одновременно принима-
ли участие, а только то, в кото-
ром она обошла меня на три та-
релочки. Я вообще-то опережа-
ла ее на 240 пораженных мише-
ней, но учли совсем другое об-
стоятельство. Да и в индивиду-
альном рейтинге перед Олимпи-
адой я стояла выше. Но что слу-
чилось, то случилось. Обиду дол-
го держать нельзя, а то «сгореть»
можно. Надо доказывать, что ты
не просто сильнее, а на две голо-
вы сильнее, тогда вопросов не
возникнет.

- Кстати, а сейчас в рейтин-
ге ты какая по счету?

- Перед финалом Кубка мира
шла третьей. Но после победы в
Эмиратах выхожу на  первое
место в мировом рейтинге. В
январе-2005 была шестнадца-
тая, а вот к Новому году пере-
бралась на первое.

- Кто еще такой рывок со-
вершал за 10 соревнователь-
ных  месяцев?

- Кто-то, наверное, совершал.
Не я первая, не я последняя.

- Сейчас чем займешься,
имею в виду после Кубка и до
Нового года?

- Буду отдыхать. Ближайшие
сборы - на Кипре. И в январе, и в
феврале, два сбора с неболь-
шим интервалом по времени. В
марте там же турнир, как я его
называю, пристрелочный. А 2
апреля - первые официальные
соревнования, этап Кубка мира
в Китае, где будет разыгрывать-
ся лицензия на Олимпиаду-2008.

Вел беседу
Юрий КОДЕНЦЕВ.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.
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